
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ДЕЛОВЫХ КРУГОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ  Издается с 1999 года  № 39 (805)  31.10.2016

Наш сайт в Интернете

www.BCLASS.ru ISSN 2078-7693

Добро пожаловать 
в деревню Деда Мороза! 

Новый год не за горами, а в деревне Деда Мороза 

в Архангельске праздничные мероприятия начнутся 

еще раньше: волшебник уже придумал, как развесе-

лить детей и взрослых. 

Морозовед приготовил программы  гостеваний в де-
ревне у сказочника – для групп детсадов и для школьных 
классов: они начнутся с середины декабря. Одна из про-
грамм для самых маленьких посетителей  – «Елкины име-
нины» – путешествие по сказочной деревне в поисках елоч-
ки. Для елочки малыши своими руками сделают украшения, 
поводят хороводы и загадают новогодние желания. Школь-
никам волшебник покажет «Семь чудес в деревне Деда Мо-
роза», устроив квест, где нужно будет проявить смекалку.

Дед Мороз позаботился и о взрослых. Любая неболь-
шая организация сможет провести в деревне новогодний 
или рождественский корпоратив и подивиться «Чудаче-
ствам Морозоведа». На территории есть много интерес-
ных мест, где можно сделать красивые фото на память. 

Также родители могут заказать у Дедушки Мороза но-
вогоднее письмо для своего ребенка, а руководители ор-
ганизаций – поздравления для своих сотрудников.

Все программы проводятся по предварительной за-
писи. Предпочтительное количество участников в каждой 
программе – от 20 до 30 человек. 

Деревня Деда Мороза находится по адресу: 

г. Архангельск, Никольский проспект, 21. 

Телефон: 8-953-263-71-61.

dedmorozarh@mail.ru

группа ВКонтакте: «Деревня Деда Мороза 

в Архангельске»

Скоро праздник
Реклама.

1 Чудо-мельница. 2 Избушка лесовика. 3 Горка катальная. 4 Вазоны для цветов. 5 Ложка-качалка. 

6 Чум. 7 Карусель. 8 Беседка «Пристань счастья». 9 Св. Николай. 10 Беседка дружеская. 
11 Лодка поморская. 12 Баня. 13 Мастерская «АРТ-сарай». 14 Теплица.

Председатель наблюдательного совета Фонда 
содействия реформированию ЖКХ Сергей СТЕПАШИН 
припомнил Архангельской области срывы программы 

по расселению граждан из ветхого и аварийного жилья, 
но тем не менее передал региону оставшиеся 

1,5 млрд рублей для ее завершения.

1,5 млрд авансом
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Эхо недели
Депутатский портфель: Порядок начисления ЕНВД в Архангельске изменяется

Увеличение на 0,1-0,2 пун-
кта значения корректирую-
щего коэффициента базовой 
доходности (К2) по единому 
налогу на вмененный доход 
(ЕНВД) явилось предметом са-
мых серьезных дебатов, при-
чем водораздел порой прохо-
дил по линии партийной ори-
ентации депутатов. Предста-
вители «Единой России» в го-
родской Думе поддерживали 
изменения, сторонники КПРФ 
и ЛДПР им активно оппониро-
вали. 

Всего администрация го-
рода собирается повысить 
коэффициент К2 по едино-
му налогу на вмененный до-
ход по таким видам предпри-
нимательской деятельности, 
как: розничная торговля через 
объекты стационарной торго-
вой сети, имеющей торговые 
залы; система общественного 
питания, располагающая за-
лами обслуживания посетите-
лей; предприятия, оказываю-
щим парикмахерские и косме-
тические; ветеринарные; авто-
транспортные, а также услуги 
по перевозке грузов. 

Как неоднократно уточня-
ли депутаты Константин ЯКОВ-
ЛЕВ и вице-спикер Максим КО-
РЕЛЬСКИЙ, в данном случае 
следует говорить о приведе-
нии коэффициента базовой 
доходности в соответствие с 
общероссийской практикой. 

Напомним историю вопро-
са. В 2005 году на уровне фе-
дерального законодательства 
муниципалитетам было разре-
шено применять этот коэффи-
циент до 1,0. В Архангельске 
на десять лет он был установ-
лен в пониженном диапазоне 
– 0,5-0,7, что фактически явля-
лось налоговыми каникулами 
для малого бизнеса. 

Константин Яковлев от-
дельно подчеркнул, что се-
годня низкий коэффициент К2 
в Архангельске является эле-
ментом и без того серьезной, 

выстроенной системы под-
держки малого предпринима-
тельства, а условия ведения 
бизнеса в областном центре 
– одни из самых благоприят-
ных на Северо-Западе России.

Противники нововведений 
говорили о тяжелой экономи-
ческой ситуации, о том, что 
рост налога отразится на це-
нах для населения. На отчасти 
риторический вопрос депутата 
Ростислава ВАСИЛЬЕВА пред-
ставителям администрации 
города о том, какие еще нало-
ги вырастут в ближайшее вре-
мя, был получен еще один ар-
гумент в поддержку законо-
проекта. В перспективе ожи-
дается перевод на федераль-
ный уровень отчислений от на-
лога на прибыль. Впредь по-
лучение дотаций субъектами 
Федерации будет жестко увя-
зываться с фискальной поли-
тикой регионов. Все ли воз-
можности для самостоятель-
ного наполнения бюджетов ис-
пользуются?

Единый налог на вменен-
ный доход будут поднимать 
постепенно в течение трех 
лет, причем для отдаленных 
от центра территорий города 
в ряде случаев ставка, хотя и 
возрастет, останется льгот-
ной. По инициативе депута-
тов администрация сделала 
примерный расчет, насколько 
конкретно вырастут платежи. 
Максим Корельский применил 
«альтернативный»: в 2020 году 
предприниматель, который ра-
ботает в торговом зале площа-
дью 20 кв. м, будет платить в 
год примерно на 12 000 рублей 
больше по отношению к теку-
щему периоду. Таким обра-
зом, за три года расходы воз-
растут примерно на 1000 ру-
блей в месяц.

Тем не менее ЕНВД и при 
значении коэффициента К2 в 
размере 1,0 останется наибо-
лее выгодной формой работы, 
а уплата его будет обходиться 
дешевле, чем приобретение 
патента, почти в полтора раза.

К-2 возвращается 
с каникул
На октябрьской сессии Архангельской городской Думы депутаты 
рассмотрели и приняли изменения в бюджет, в прогнозный план 
приватизации муниципального имущества на 2017 год. Впервые был 
опробован новый формат работы – «Час вопросов администрации города». 
Однако, безусловно, главным для предпринимательского сообщества 
моментом сессии стал пятый вопрос повестки дня: депутаты утвердили 
изменения в системе налогообложения в виде единого налога на 
вмененный доход (ЕНВД). 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Сергей ПОНОМАРЕВ, 

фракция «Единая Россия»:

– Мы всегда говорим администрации города: «Предлагай-
те аналитику, варианты решения проблем». В этот раз нам их 
дали со всеми заранее произведенными необходимыми рас-
четами, предложили план действий, предусматривающий по-
степенное повышение налогового обременения. Не понимаю 
недовольства некоторых коллег. К законопроекту нужно под-
ходить конструктивно, если что-то не устраивает – вносить 
коррективы. Но нельзя было целиком отвергать законопро-
ект, так как он действительно необходим городу. 

Владимир КАРПОВ, 

фракция «Справедливая Россия»:

– Повышение коэффициента – хоть и неприятная мера, 
но не катастрофичная. Нашим предпринимателям грех жа-
ловаться: им была предоставлена возможность в течение 10 
лет иметь коэффициент К2 0,5-0,7 вместо единицы. Но хо-
рошие времена закончились. Говорить о том, что именно из-
за роста коэффициента предприниматели не смогут даль-
ше работать, я бы не стал. Есть другие факторы. Если кто-
то закроется из-за того, что надо платить на тысячу рублей 
в месяц больше, то, наверное, этот бизнес не очень-то эф-
фективный, и тогда эта мера пойдет лишь на пользу такому 
предпринимателю.

Ростислав ВАСИЛЬЕВ, 

фракция ЛДПР:

– Наша позиция такова: в нынешних условиях повышать 
налоги для малого бизнеса нельзя. Нас очень беспокоит де-
индустриализация Архангельска, то, что предприятия из го-
рода уходят. Мы потеряли Лесозавод №3 и еще ряд крупных 
градообразующих производств. Наша задача – увеличение 
налогооблагаемой базы. Но нельзя бесконечно повышать на-
логи: мы можем просто потерять малый бизнес.

Александр ГРЕВЦОВ, 

фракция КПРФ: 

– С одной стороны, решение об увеличении ЕНВД вполне 
понятно: бюджет дефицитный, его нужно наполнять. С дру-
гой – мы понимаем, что это в конечном итоге приведет к уве-
личению нагрузки на малый бизнес и дальше – к росту цен 
на услуги парикмахерских, ветеринаров, торговли, грузопе-
ревозок и т. д.

Возникает естественный вопрос: как и за счет чего повы-
шать доходную часть городского бюджета? Повышение на-
логов – это лишь один из путей, самый простой, но он имеет 
свой предел. Второй путь более тяжелый: создавать в горо-
де новые производства. Но для этого нужна государствен-
ная экономическая политика. А ее сегодня нет. Бизнес же не 
торопится в Архангельск. А тот, что все же приходит – мно-
гочисленные торговые центры, федеральные сети, – крайне 
незначительно увеличивает налоговые поступления в город-
скую казну, занимаясь, по сути, перераспределением дохо-
дов региональных предпринимателей, вытесняя их с рынка.

Валентина СЫРОВА, 

председатель Архангельской городской Думы:

– Очень удобно быть оппозицией, когда ты имеешь воз-
можность говорить и при этом не несешь ответственности за 
свои слова. Фракция «Единая Россия» в Архангельской го-
родской Думе берет на себя ответственность за то, какие ре-
шения принимает. Естественно, мы понимаем, что повыше-
ние налогов – нелегкое бремя, поэтому добились того, что-
бы растянуть увеличение коэффициента на три года, то есть 
каждый год по 0,1%. С этого налога выплачивается заработ-
ная плата бюджетникам: если не будет увеличиваться доход-
ная база городской казны, то у города не будет возможности 
выполнять обязательства перед учителями, воспитателями, 
работниками культуры.

Не стоит пугать малый бизнес – в денежном эквивален-
те повышение будет незначительным. Кроме того, мы всег-
да готовы к диалогу: если такое повышение поставит боль-
шинство предпринимателей, которых оно коснется, на грань 
банкротства – мы готовы сесть за стол переговоров и найти 
оптимальное решение.

Игорь ГОДЗИШ, 

глава Архангельска:

– Существует порядка 200 направлений бизнеса – мы вы-
брали наиболее востребованные. Продолжим работу по всем 
остальным направлениям. Некоторые виды бизнеса имеет 
смысл стимулировать. ЕНВД – это как раз инструмент сти-
мулирования и развития. Когда конкретный бизнес развил-
ся, устойчиво чувствует себя на рынке, город должен видеть 
отдачу в виде налоговых поступлений. В этом году в город-
скую инфраструктуру было вложено порядка полумиллиар-
да рублей, и, на наш взгляд, работать в Архангельске, в том 
числе и предпринимателям, стало значительно комфортнее.

Григорий ДИТЯТЕВ

журналист

БК

СРАВНИТЕЛЬНЫЙ АНАЛИЗ ЕНВД И ПСН ПО РОЗНИЧНОЙ 

ТОРГОВЛЕ С ТОРГОВЫМИ ЗАЛАМИ (площадь 50 м2)

Стоимость патента, 

руб./год

Средняя сумма ЕНВД, 

руб./год

1 
торговая 

точка

4 
торговых 

точки

К2=0,7 К2=1,0

к уплате после 
выплаты 

страховых 
взносов

к уплате после 
выплаты 

страховых 
взносов

192 000 797 400 101 947 145 638

СРАВНЕНИЕ КОЭФФИЦИЕНТОВ К2 ПО ГОРОДАМ 

СЕВЕРО-ЗАПАДНОГО ФЕДЕРАЛЬНОГО ОКРУГА

Вид предпринима-

тельской 

деятельности

Значение корректирующего коэффициента базовой 

доходности К2

Архан-

гельск

Петро-
заводск

Мурманск Сыктывкар
Великий 

Новгород

1. Розничная торговля, 
осуществляемая через 
объекты стационарной 
торговой сети, имеющей 
торговые залы

0,7 1,0 1,0 1,0 1,0

2. Оказание услуг обще-
ственного питания че-
рез объекты организа-
ции общественного пи-
тания, имеющие залы об-
служивания посетителей

0,8 1,0 1,0 1,0 1,0
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По словам Геннадия Ан-
шукова, в Архангельске по 
сравнению с другими горо-
дами похоронный бизнес 
еще «более-менее»: жест-
кий, но не криминальный.

«Тем не менее нас про-
сто не допускают на клад-
бища. «Спецтрест» владеет 
80-90% рынка и всеми до-
ступными рычагами ставит 
остальных на место. А ведь 
у частников ритуальные ус-
луги дешевле. Если бы у нас 
цены были такими же, как 
и у МУПа, то и причин раз-
водить шум не было бы», – 
рассуждает исполнитель-
ный директор Союза риту-
альщиков.

За годы «борьбы» част-
ники постепенно пытаются 
вернуть себе свои позиции: 
в 2013 году областная проку-
ратура установила, что в на-
рушение Федеральных за-
конов «О погребении и по-
хоронном деле» и «О защи-
те конкуренции» действо-
вало распоряжение началь-
ника УМВД России по горо-
ду Архангельску, устанавли-

вающее запрет на переда-
чу сведений о фактах смер-
ти коммерческим органи-
зациям. Исключение – МУП 
«Спецтрест». В 2014 году 
союз через суд добился за-
прета на препятствование 
работе частных предприя-
тий со стороны сотрудни-
ков муниципального, кото-
рые не пускали конкурентов 
на кладбища для подготов-
ки могил.

Чтобы получить разре-
шение на копку могилы, не-
обходимо представить стан-

дартный набор документов 
в департамент городского 
хозяйства: справку и сви-
детельство о смерти, до-
говор на оказание услуг со 
стороны ритуального агент-
ства и чек. Частные компа-
нии почему-то справиться 
с этим не могут и зачастую 
получают отказ.

По словам сотрудника 

похоронного бюро «Па-

мять» Ивана СМЕЛОВА, в 
ответах из департамента не 
объясняется, каких именно 
документов не хватает и по-
чему стандартный перечень 
бумаг не устраивает чинов-
ников.

«В итоге мы даже вы-
нуждены обращаться в МУП 
«Спецтрест» и оплачивать их 
услуги по копке могилы, по-
тому что у муниципального 
предприятия проблем с до-
кументами не бывает. Хотя 
вырыть могилу, конечно, 
мы могли бы и сами. При-
чем сделали бы это за 6 ты-
сяч рублей, а в «Спецтресте» 
просят под 20 тысяч. Если 
бы нам дали доступ к клад-
бищам, мы смогли бы конку-
рировать по цене, это спо-
собствовало бы развитию 
всего рынка ритуальных ус-

луг. Например, в Новодвин-
ске, после того как свобод-
ный доступ к кладбищам 
получили все и стали рабо-
тать 5-7 частников, цена на 
захоронение не превышает 
10 тысяч рублей», – отметил 
Иван Смелов.

 КОНЕЧНО НЕ МОГУТ!

В телефонном разгово-
ре сотрудник МУП «Спец-
трест» с ходу назвал впол-
не доступную цену: «Копка 
могилы будет стоить 8 ты-
сяч рублей». Это далеко не 

20 тысяч, о которых говори-
ли частники, но, как оказа-
лось, не все так просто. В 
ходе беседы выяснилось, 
что нужно будет заплатить 
еще 1300 рублей за транс-
портировку тела. Кроме 
того, еще 10 тысяч рублей 
придется отдать за место 
в благоустроенном секто-
ре (со слов Ивана Смелова, 
это несколько плиток и бе-
тонная опалубка, себесто-
имость которых порядка 1,5 
тысячи рублей). Как пояснил 
сотрудник МУПа, к сожале-
нию, на кладбище «Валдуш-
ки» есть только благоустро-
енный сектор. То есть фак-
тически он не благоустроен: 
все будет оформлено, когда 
клиент заплатит за это. Но 
если не платить, место по-
лучить будет нельзя, потому 
что... оно должно быть бла-
гоустроено. Привести в по-
рядок могилу самостоятель-
но тоже нельзя. А кладбище 
«Южная Маймакса», как ут-
верждают в «Спецтресте», 
вообще уже закрыто.

В итоге получается ми-
нимальная сумма 19 300 
рублей, не считая стоимо-
сти гроба и дополнитель-
ных услуг. Можно было бы 
обратиться в другую компа-
нию, но... «Только мы имеем 
право копать могилы, част-
ники ведь просто не смогут 
приехать на муниципальное 
кладбище» – так ответили по 
телефону в МУПе.

Однако в беседе с «БК» 
директор департамента 

городского хозяйства ад-

министрации Архангель-

ска Виталий АКИШИН под-
черкнул, что все на равных 
условиях могут работать 
на рынке ритуальных услуг, 
а копка могил – доступная 
для всех организаций про-
цедура.

«МУП «Спецтрест» ока-
зывает ритуальные услуги, 
осуществляет захоронения, 
может продавать венки, гро-
бы и другие необходимые 
атрибуты. Предприятие так 
же, как и другие участники 
рынка, обращается в депар-
тамент за получением места 
для захоронения по заказу. 
Закон для всех един», – от-
метил Виталий Акишин.

ПИШИТЕ ПИСЬМА

«Уважаемый *** ***, в го-
роде Архангельске сложи-
лась сложная ситуация на 
рынке ритуальных услуг...» 
– несколько десятков писем, 
начинающихся с этих слов, 
были отправлены предста-

вителями Союза ритуаль-
щиков самым разным адре-
сатам: от департамента го-
родского хозяйства (и при 
прежнем мэре, и при новом 
главе) администрации Ар-
хангельска до прокуратуры 
и антимонопольной службы. 
В этих письмах рассказыва-
лись все описанные выше и 
другие сложности. Отве-
ты были разные: от «не ви-
дим проблемы» до «разбе-
ремся». Но пока не разобра-
лись.

Недавний пример: 19 ок-
тября компания Ивана Сме-
лова собиралась хоронить 
умершего в Тунисе арханге-
логородца. Случай обещал 
быть проблемным, ведь тело 

несколько дней везли до Ар-
хангельска, и похороны нуж-
но было провести как мож-
но скорее. Обратившись со 
стандартным перечнем до-
кументов в департамент го-
родского хозяйства, дирек-
тор частной фирмы стол-
кнулся с первой проблемой: 
справка о том, что тело не 
инфицировано, была не на 
русском языке. И несмотря 
на то, что это не обязатель-
ный документ для выделе-
ния места под захоронение, 
Смелову и родственникам 
умершего пришлось идти 
к переводчику. Тот взялся 
за работу, но сразу пред-
упредил, что нотариально 
заверить перевод не полу-
чится: на оригинале отсут-
ствовал штамп, подтверж-
дающий подлинность доку-
мента. Но раз это не поме-
шало перевезти тело через 
российскую границу, значит, 
все должно быть в порядке, 
подумал Иван Смелов, и по-
спешил обратно в админи-
страцию Архангельска.

Когда придраться было 
больше не к чему, расска-
зывает Иван, копать могилу 
все-таки разрешили и даже 
назначили время в тот же 
день – 16:00. Чуть раньше 
назначенного он с родствен-
никами умершего и сотруд-
никами своего предприятия 
был на кладбище «Валдуш-
ки» и ждал представителей 
департамента городского 
хозяйства, чтобы те указа-
ли место для рытья могилы. 
Однако вместо этого ближе 
к половине пятого поступил 
телефонный звонок: сотруд-
ник администрации города 
объяснил, что, к сожалению, 
разрешение на выделение 
места решили отозвать – 
из-за отсутствия нотари-
ально заверенного перево-
да справки о том, что тело не 
инфицировано. Официаль-
ное объяснение причины от-
каза предложили предста-
вить в течение 30 дней. Как 
известно, из любой даже са-
мой сложной ситуации всег-
да есть выход – и родствен-
ники погибшего его нашли: 
обратились в МУП «Спец-
трест» и, отдав сотрудни-
кам муниципального пред-
приятия только лишь справ-
ку и свидетельство о смер-
ти, смогли оформить похо-
роны на следующий день.

Интересы

Ситуация: Предприниматели из сферы ритуальных услуг жалуются на притеснения
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Вечный покой, или Хорошо благоустроились
Частные фирмы, занимающиеся 
ритуальными услугами в Архангельске, 
уже 10 лет воюют с муниципальным 
унитарным предприятием «Спецтрест». 
Это не криминальные разборки, 
как в 90-е годы, но МУП на полном серьезе 
считают врагом многие участники рынка. 
Исполнительный директор «Союза 
ритуальщиков Архангельской области» 
Геннадий АНШУКОВ уверен, что именно 
«Спецтрест» не дает другим предприятиям 
работать, а департамент городского 
хозяйства не видит проблем.

Артём БОТЫГИН

журналист

БК

В Архангельске появится новый 
некрополь – напротив действующего 
кладбища «Южная Маймакса» – по 
другую сторону Маймаксанского 
шоссе. Общая площадь нового 
кладбища составит порядка 26 га, чего 
хватит на 40 тысяч захоронений или 
примерно 8,5 лет.

На кладбище «Валдушки» в текущем 
году было отсыпано два новых сектора, 
создано дополнительно 0,86 га 
участков под захоронения, чего хватит 
на полгода. При этом неотсыпанной 
территории кладбища в Приморском 
районе хватит еще на 10 лет.

В 2016 году была отсыпана практически 
вся возможная территория кладбища 
«Южная Маймакса», на его расширение 
в 2016 году ушло почти 7,5 млн рублей. 
Сейчас там осталось порядка 1,6 га 
свободной площади, этого хватит 
примерно на год. Больше это кладбище 
расширяться не будет.

26 октября депутаты Совета МО «Соловецкое» избра-

ли главу муниципального образования. На это место пре-

тендовало два человека: бывший глава МО «Талажское» 

Николай ГУБКО и заместитель руководителя областно-

го агентства по развитию Соловецкого архипелага Евге-

ний ТЮТЮКОВ.

Как сообщает пресс-служба администрации Примор-

ского района, оба кандидата представили необходимый 

пакет документов, прошли тест на знание муниципального 

законодательства, защитили программы развития террито-

рии. Евгений Тютюков признан победителем единогласно.

С 14 ноября кировский аэропорт «Победи-

лово» совместно с авиакомпанией «Оренбур-

жье» открывает новое направление – в Котлас. 

Рейсы будут выполняться два раза в неделю, 

по понедельникам и пятницам, на самолетах 

L-410, рассчитанных на 17 пассажиров. 

Продажа билетов уже открыта, извест-

на и цена – 5 185 рублей. Для пассажиров 

предусмотрена удобная стыковка в Котла-

се на рейс в Архангельск, сообщает портал 

navigator-kirov.ru.
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Губерния

ЖКХ: Регион получил все средства по программе расселения «аварийки»

ЛПК: Споры о сезонных ограничениях на трассах продолжаются

Когда дорогам хоть бы что?

В областном Собрании 
депутатов прошел «круглый 
стол» по вопросам 
совершенствования системы 
сезонных ограничений 
нагрузки на ось 
на региональных дорогах. 
Лесной бизнес ничего 
поделать с этим не может 
и из года в год несет убытки 
из-за перерывов в работе, 
а казна недополучает 
налоги. Однако, собравшись 
в очередной раз, 
представители минтранса, 
дорожного агентства, 
предприятий ЛПК и депутаты, 
кажется, начали находить 
пути решения проблемы.

Полностью отменять ограниче-
ния никто не просит: предпринимате-
ли, как и «Архангельскавтодор», уве-
рены, что тяжелый транспорт разру-
шает дороги. По словам главного ин-
женера ООО «Группа компаний «УЛК» 
Василия КУЗНЕЦОВА, самый большой 
вред дорогам наносится в период ве-
сенней и осенней распутиц, а холодной 
зимой, как показывает практика, даже 
загруженные лесом автопоезда трассы 
не портят. Тем не менее ограничения 
вводить все-таки нужно, считает спе-
циалист, однако только когда это дей-
ствительно необходимо. Без ограни-
чений разваливаться будут не только 
дороги, но и транспорт, который дви-
жется по ним.

Определять, когда их вводить, по 
мнению участников «круглого стола», 
должна специальная межведомствен-
ная комиссия. Председатель коми-

тета Архангельского областного 

Собрания депутатов по природо-

пользованию и лесопромышленно-

му комплексу Александр ДЯТЛОВ 
считает, что такой орган можно создать 
уже к следующей весне.

«В некоторых регионах введено 
районирование: сезонные ограниче-
ния по весу на дорогах вводятся в от-
дельных частях области в разное вре-
мя. То же самое просят сделать и наши 
предприниматели. На севере Архан-
гельской области может быть еще 
холодно, а на юге – уже тепло. Так-
же ограничения у нас вводятся на 45 
дней, а законодательство предусма-

тривает возможность снижения сро-
ка до 30 дней. Меня порадовало, что 
мы с правительством региона догово-
рились о том, что все вопросы, кото-
рые можно решить на местном уров-
не, будут поддержаны. Рассчитываем 
на создание специальной межведом-
ственной комиссии и введение райо-
нирования в ближайшее время, глав-
ное – успеть подготовить документы», 
– отметил Александр Дятлов.

Однако несмотря на понимание не-
обходимости сезонных ограничений со 
стороны бизнеса, весогабаритные па-
раметры продолжают нарушаться. Как 
отметил руководитель региональной 
транспортной службы Сергей ЗАГВОЗ-
КИН, за девять месяцев текущего года 
в Архангельской области прошли взве-
шивание 2098 транспортных средств, 
оформлено 222 акта о превышении 
разрешенной массы. Причиненный 
дорогам вред оценен в сумму более 8 
млн рублей.

Километр дороги при этом стоит 
порядка 10 млн рублей, добавил за-

меститель директора дорожного 

агентства «Архангельскавтодор» 

Денис КУЛИЖНИКОВ. По его мне-
нию, вред, который могут нанести до-
рогам большегрузы, превышает поте-
ри предпринимателей, приостанавли-
вающих вывоз леса в период ограни-
чений. Тем не менее к вопросу нужно 
подходить с умом: представители до-
рожного агентства, например, не спо-
рят, что зимние ограничения – сомни-
тельная мера.

«Проводились эксперименты: ког-
да почва промерзает, прочность доро-
ги стремится к бесконечности», – под-
черкнул Денис Кулижников.

Заместитель министра транспор-
та Архангельской области Олег МИ-
ШУКОВ сообщил, что на федеральном 
уровне рассматривается вопрос об из-
менениях в нормативно-правовые акты 
в части увеличения допустимых весо-
вых параметров для северных регио-
нов в зимний период. С такой инициа-
тивой к федеральным законодателям 
обратился областной минтранс.

Собравшиеся сошлись во мнении, 
что несущая способность дорог зимой 
в регионе повышается, однако в мире 
нет методик по оценке прочности про-
мерзшего дорожного полотна. 

«Группа компаний «Илим» заключи-
ла договор с САФУ на проведение со-
ответствующего исследования. Наш 
«Автодор» обсуждал эту тему на меж-
дународном форуме: всеми региона-
ми, даже южными, поддерживается 
идея о снятии ограничений в зимнее 
время. Это вопрос федерального уров-
ня, но пока научное обоснование го-
товится, ничто не мешает нам выйти с 
зак инициативой по данному вопросу», 
– подчеркнул Александр Дятлов.

Он также добавил, что все рекомен-
дации, высказанные в ходе «круглого 
стола», будут оформлены в виде реги-
ональных или федеральных законода-
тельных инициатив и представлены на 
ближайших сессиях. 

Артём БОТЫГИН

Бизнес-блокнот

 ■Советы опытного аудитора
Индивидуальный предприни-

матель, изначально зарегистриро-

ванный как работодатель, уже не-

сколько лет не нанимал работников. 

При этом он добросовестно каждый 

квартал отправлял в ПФ РФ «нуле-

вые» отчеты.

Один раз отчет был сдан на 1 день 
позже установленного законом срока, 
за что индивидуальный предприниматель оштрафован фон-
дом. Правомерно ли наложено наказание? Как отстоять свои 
интересы в этой ситуации?

Какие основания можно успешно использовать при 
доказательстве своих прав, читайте на нашем сайте 
www.bclass.ru.

В разделе «Финансы/Советы аудитора» вы найдете не-
мало важной и полезной для вашего бизнеса информации.

 ■Об актуальном: 
деньги, продажи, переговоры...

Затаиться, переждать трудные времена или, бро-

сив все сомнения, шагнуть вперед и найти решение, 

которое вернет в бизнес клиентов? Настало время дей-

ствовать! 18 ноября в Архангельске пройдет «Регио-

нальный бизнес-форум 2016» для тех, кто хочет про-

давать больше, чаще и дороже!

Главный спикер - Александр БЕЛГОРОКОВ, основатель 
и главный спикер «Belgorokov Business School», предприни-
матель с опытом управленческой работы более 25 лет, ав-
тор и ведущий около 1000 тренингов за девять лет работы 
консультантом и бизнес-тренером (тренинги в 78 городах 
России, проведение международных семинаров по техно-
логии продаж в Риге, Праге, Вильнюсе, Нью-Йорке, Пари-
же, Гонконге, Алма-Ате).

Главная цель форума – дать информацию тем, у кого есть 
потребность в новых знаниях и стремление действовать.

У практиков бизнеса не так много времени на учебу, что-
бы участвовать в затяжных курсах. Поэтому длительность 
форума – 8 часов. Это значит: никакой теории, никаких ба-
зовых фундаментальных знаний про очевидные вещи. 

Вы получите:

– Только работающие инструменты увеличения продаж, 
которые можно начать применять в бизнесе буквально зав-
тра и получать устойчивый результат.

– Точные рецепты, как достичь успеха в продажах, де-
лая в области маркетинга то, чего не делают (либо делает 
абсолютно неправильно) 93% ваших конкурентов; 

Форум необходим:

– Топ-менеджерам: генеральным, коммерческим ди-
ректорам; 

– Менеджерам по маркетингу, PR-менеджерам, дирек-
торам по маркетингу, руководителям отделов маркетинга; 

– Предпринимателям и владельцам бизнеса.
Ответы на самые актуальные ваши вопросы: только нуж-

ное, только важное, ни капли «воды»!
Регистрация на форум: http://business-forum29.ru
Тел. +7 (8182) 43-19-43. E-mail: forum@99f.su
Успейте купить билеты до 31 октября со скидкой!

ОРГАНИЗАТОР: 
Агентство маркетинга и рекламы «99FRANKOV»

https://99f.su Тел. +7 (8182) 43-45-67 E-mail: office@99f.su

Сергей Степашин осмотрел 
в Архангельске несколько стро-
ительных площадок домов, воз-
водимых по региональной про-
грамме переселения из аварий-
ного жилья. По итогам поездки 
и изучения отчетов о ходе реа-
лизации областной программы 
в Правительстве Архангельской 
области прошло совещание с за-
стройщиками и руководителями 
муниципальных образований ре-
гиона.

«Все вы знаете, что Архангель-
ская область у нас и Правитель-
ства России вызывала тревогу. 
Полтора-два года назад не было 
понимания, что делать с реали-
зацией программы по переселе-
нию людей из ветхого и аварий-
ного жилья. И даже еще пару ме-
сяцев назад сомнения в том, что 
регион справится с программой, 

оставались», – отметил Сергей 
Степашин.

Однако сейчас ситуация изме-
нилась кардинально, и это дает 
основания думать, что область вы-
полнит свои обязательства перед 
гражданами.

«В прежние годы все упира-
лось не только в недофинанси-
рование: были проколы и у ряда 
строительных компаний. И – да-
вайте прямо говорить – неудов-
летворительная работа админи-
страции города, некоторые по-
следствия которой мы видим и 
сегодня», – добавил председа-
тель наблюдательного совета 
Фонда содействия реформиро-
ванию ЖКХ.

В Архангельске в рамках тре-
тьего этапа областной программы 
переселения граждан из аварий-
ного жилфонда возводится пять 

многоэтажных домов суммарной 
площадью 28 тысяч «квадратов». 
Всего до конца года в областном 
центре будет сдана 481 квартира.

Сергей Степашин пообещал, 
что фонд будет оказывать помощь 
в поиске дополнительных ресур-
сов и в следующем году, чтобы 
программа в Архангельской об-
ласти была выполнена. Хотя, по 
его словам, в этом после визи-
та в Архангельск и так не остает-
ся сомнений, к тому же есть уста-
новка «сверху» о том, чтобы ока-
зать финансовую поддержку про-
блемным регионам, но только тем, 
где есть потенциал и видны кон-
кретные результаты.

«В этот перечень, безусловно, 
попадает и ваша область. Поэто-
му те средства, которые заплани-
рованы до конца 2017 года – поч-
ти 1,5 млрд рублей, – мы хотели 

бы отдать вам прямо сейчас, с тем 
чтобы вы могли активно взяться за 
дело», – подчеркнул Сергей Сте-
пашин.

Тем не менее проблема пере-
селения граждан из аварийного 
жилья не снимается с повестки 
дня. Программа, стартовавшая в 
2012 году, закрывается в 2017-м, 
при этом по стране в целом и в 
Архангельской области в част-
ности появились новые объекты, 
которые будут признаны аварий-
ными, и уже в рамках следующей 
программы нужно будет пересе-
лять примерно столько же жите-
лей аварийных домов, сколько пе-
реселили на сегодняшний день. В 
случае с Архангельской областью, 
как пояснил губернатор Игорь ОР-
ЛОВ, эта цифра будет даже не-
много больше.

Михаил АЛЕКСЕЕВ

Полтора миллиарда авансом
28 октября Архангельск 
посетил председатель 
наблюдательного 
совета государственной 
корпорации – 
Фонда содействия 
реформированию ЖКХ 
Сергей СТЕПАШИН. 
В ходе визита он 
напомнил о проблемах 
Архангельской области 
по реализации 
программы 
по расселению 
«аварийки», однако 
передал региону 
оставшуюся сумму 
для завершения всех 
работ в 2017 году.
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ООО «99Ф». Реклама.
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Деловая среда
Индикатор: К 2030 году Россия может столкнуться с серьёзным дефицитом необходимого товара

Такие д анные пред-
ставила на сессии Дело-
вого форума в рамках XIV 
Международной выстав-
ки PAP-FOR Russia в Санкт-
Петербурге директор по 

взаимоотношениям с ор-

ганами госвласти АО «Ар-

хангельский ЦБК» Ната-

лья ПИНЯГИНА.

На основании Соглаше-
ния о сотрудничестве в сфе-
ре реализации инвестици-
онного проекта «Строитель-
ство завода по производ-
ству тиссью-продукции», 
заключенного между ООО 
«Архбум Тиссью Групп» – до-
черней компанией АЦБК – и 
администрацией Калужской 
области, на территории ин-
дустриального парка «Вор-
сино» (Калужская область, 
75 км от МКАД по Киевско-
му шоссе) начато строитель-
ство нового завода по про-
изводству санитарно-гиги-
енических изделий и бума-
ги-основы. 

«Планируемая мощность 
предприятия – 140 тысяч 
тонн СГИ в год, реализация 
проекта запланирована в 2 
этапа, – рассказала пред-
ставитель Архангельского 
ЦБК – Первый этап позво-
лит выпускать 70 тысяч тонн 
санитарно-гигиенической 
продукции в год, второй – 
такой же объем, но имеется 
перспектива увеличения до 
210 тысяч тонн продукции в 
год, что позволит частично 
удовлетворить потребности 
страны в СГИ». 

Наталья Пинягина также 
отметила, что в Минпром-
торге России сформирована 
рабочая группа по выработ-
ке мер господдержки соз-
дания на территории стра-
ны дополнительных мощно-
стей по производству СГИ, к 
участию в которой был при-
глашен АЦБК. 

А рх а н г е л ь с к и й Ц БК 
предлагает пять ключевых 
шагов господдержки раз-

вития внутреннего рынка 
СГИ. Наталья Пинягина на-
звала в их числе гарантиро-
ванный государственный за-
каз на указанную продукцию 
со стороны госучреждений 
и организаций в сфере ус-
луг; субсидирование сни-
жения банковских процен-
тов по кредитам, привлека-
емым на создание мощно-
стей по производству СГИ в 
рамках постановления Пра-
вительства РФ от 3 января 
2014 года № 3 «Об утверж-
дении Правил предостав-
ления субсидий из феде-
рального бюджета россий-
ским организациям на ком-

пенсацию части затрат на 
уплату процентов по креди-
там, полученным в россий-
ских кредитных организа-
циях»; привлечение финан-
совых средств из Фонда по 
развитию промышленности 
до 500 млн рублей по став-
ке, равной 5%. 

Кроме того, АЦБК счи-
тает возможным заключе-
ние специальных инвести-
ционных контрактов, вклю-
чающих налоговые канику-
лы и льготное налогообло-
жение, а также госгарантии 
под привлечение инвести-
ций со стороны финансово-
кредитных организаций.

«В настоящее время пе-
речень мер господдержки 
уточняется и обосновыва-
ется», – рассказала спикер 
от Архангельского ЦБК. 

Напомним, что в Ворси-
но к концу 2018 года будет 
установлена бумагодела-
тельная машина (БДМ) по 
производству тиссью-про-
дукции производства Andritz 
AG (Австрия). Ширина маши-
ны 5,6 м, мощность 70 ты-
сяч тонн тиссью-продукции 
в год. Планируется также 
установить две линии кон-
вертинга итальянского про-
изводства по производству 
туалетной бумаги и бумаж-

ных полотенец мощностью 
800 млн условных рулончи-
ков туалетной бумаги в год, 
несколько линий по произ-
водству салфеток и бумаж-
ных носовых платочков, ав-
томатизированную транс-
портно-упаковочную ли-
нию, систему удаления от-
ходов (обрези) и т. д. 

На первом этапе запла-
нировано строительство 
энергоблока на базе двух га-
зотурбинных когенерацион-
ных установок швейцарско-
го производства, что позво-
лит сократить расходы на 
электричество и пар на 22% 
в год. Объем инвестиций по 
первому этапу с учетом сто-
имости оборудования и ра-
бот – около 120 млн евро.

Только на первом этапе 
будет создано 350 новых ра-
бочих мест. Запланированы 
значительные объемы на-
логовых платежей в бюдже-
ты местного и федерально-
го уровня.

На втором этапе (2019 – 
2021 года) планируется уве-
личить мощности завода за 
счет установки второй бу-
магоделательной машины и 
линий конвертинга по про-
изводству потребительской 
санитарно-гигиенической 
продукции, в том числе ори-
ентированной на удовлет-
ворение быстрорастущего 
спроса в сегменте HoReCa 
(общественное питание и 
гостиничный бизнес).

АЦБК: рынку СГИ нужна господдержка
В России рост рынка потребления 
санитарно-гигиенических изделий (СГИ) 
составляет более 5% в год. По оценке 
Минэкономики России, в настоящее время 
в стране производится около 500 тысяч тонн 
СГИ, к 2030 году объемы возрастут до 990 
тысяч тонн продукции. Однако потребность 
России в СГИ к этому году превысит 
1,4 млн тонн. Разрыв между спросом 
и предложением на внутреннем рынке 
составит 340 тысяч тонн. 
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Стратегия
Леспром: Группа «Илим» скорректирует стратегию развития

– Моя главная задача как 
генерального директора – 
поиск новых источников до-
ходов и сокращение издер-
жек, – сказала Ксения Нико-
лаевна во время недавней 
встречи с коллективом цел-
люлозно-бумажного комби-
ната в Коряжме. – Пятилет-
ний план развития компании 
предполагает рост объемов 
продукции на 600 тысяч тонн 
в год. Из них чуть более 100 
тысяч тонн приходится на 
Коряжму, около 340 тысяч 
– на Братск и еще около 100 
тысяч – на Усть-Илимск. 

Комбинат в Коряжме – 
самое комплексное пред-
приятие в компании по ко-
личеству видов продук-
ции. Кроме того, отмечу его 
устойчивую прибыльность 
и лидерство на российском 
рынке. 

Сибирские предприятия 
Группы «Илим» обеспечива-
ют существенную долю по 
продажам целлюлозы в Ки-
тае, и мы хотели бы сохра-
нить и развивать этот биз-
нес. Что касается россий-
ского рынка, где «Илим» ли-
дирует на протяжении дол-
гих лет, то коряжемский фи-
лиал – флагман, на который 
мы возлагаем большие на-
дежды.

Мы будем поддерживать 
лидерские позиции Коряж-
мы на российском рынке. 
И не только с точки зрения 
продаж и объемов, но и с 
точки зрения определения 
будущего этой индустрии, 
стратегии целлюлозно-бу-
мажной и лесной промыш-
ленности России в целом. 

– Что будет главным в 

работе?

– Первое – это доход-
ность и ее источники. Вто-
рое – развитие текущих ак-
тивов. И третье – реорга-
низация управления, пото-
му что хорошим управлени-
ем можно многого добиться.
Сейчас все говорят о несы-
рьевом экспорте и импорто-
замещении. То, что мы дела-
ем, и есть ответ на запросы 
государства: мы замещаем 
импорт и мы – несырьевой 
экспортер. Это та страте-
гическая часть, тот генера-
тор доходности, который мы 
хотим развивать через эф-
фективность текущего про-

изводства и расшивку уз-
ких мест, через поиск новых 
бизнес-единиц и формиро-
вание новых идей.

Бизнесы, которые мы бу-
дем создавать, должны быть 
интегрированы в компа-
нию. Они должны прозрач-
но управляться и контроли-
роваться. Мало построить 
новые активы, надо их ин-
тегрировать, и это огром-
ная работа.

Есть такое выражение 
«ноу-хау» – знаю как. У нас 
есть большое количество 
продуктов, направлений, 
которые мы хорошо делаем, 
можем развивать, но не ви-
дим в них источника доходов 
в принципе, потому что со-
средоточены на традицион-
ных вещах. Увидеть потен-
циал, развить его – крайне 
интересная задача. 

Здесь очень много ра-
боты, много концептуаль-
ных обсуждений по это-
му поводу. Сформирован 
соответствующий коми-
тет, идет огромная работа 
по поиску альтернативных 
подходов. 

– Какие прогнозы вы 

можете сделать относи-

тельно кадрового соста-

ва компании? 

– В нашей отрасли долж-
ны быть профессиональные, 
заинтересованные люди, ко-
торые будут вести ее впе-
ред. Они имеют горизонты 
планирования, на которых 
могут улучшать кадры, вне-
дрять наукоемкие техноло-
гии.

Слушала все лето про 
пожары в лесах. Про спут-
никовую съемку, которая 
предоставляет фантастиче-
ские возможности… Конеч-
но, можно все это развивать. 

Я уже не говорю про перера-
ботку отходов. С телеэкрана 
говорят: достичь к 2025 году 
в России 25% переработки 
отходов леса, а Европа пе-
рерабатывает 80% уже сей-
час... Какой огромный источ-
ник доходов пропадает!

Поэтому подготовка, 
развитие, адаптация ка-
дров, стратегия – все это 
важно. ЦБП должна быть 
подключенной к инноваци-
ям. Работы на этом направ-
лении много.

Вообще инициатива 
очень важна для меня как 
для руководителя. Это глав-
ный показатель того, в ка-

ком состоянии находится 
коллектив – будь то отдел 
или производственная пло-
щадка, лесообеспечение 
или бухгалтерия. Если люди 
приходят с предложениями, 
если они открыто и активно 
участвуют в обсуждениях – 
значит, все в порядке. 

Уже прошли слушания 
бюджетов всех площадок и 
департаментов компании. 
Коряжемский комбинат тоже 
отчитался. Могу сказать, 
что результаты в этом году 
очень приличные, а планы 
на следующий год – амби-
циозные. 

Виктор ОРЕФЬЕВ

«Мы будем поддерживать лидерские 
позиции Коряжмы на российском рынке»
Генеральный директор Группы «Илим» 
Ксения СОСНИНА возглавила рейтинг 
успешных женщин российского бизнеса, 
подготовленный журналом РБК. 
Как отмечает издание, ее персона привлекла 
внимание во многом благодаря новому 
этапу в карьере: в июне 2016 года она 
возглавила Группу «Илим», освободив кресло 
президента российского подразделения 
американской International Paper (IP). 
Что изменится в крупнейшей компании 
целлюлозно-бумажной отрасли после 
ее прихода?

О ком речь?
Представляя нового руководителя компании, председатель Совета дирек-

торов Группы «Илим» Захар СМУШКИН подтвердил: в России компаниями та-
кого размера, тем более в целлюлозно-бумажной промышленности, женщи-
ны никогда не управляли. 

– После масштабной инвестиционной программы у нас было много неза-
конченных вещей. И приглашая Франца Маркса на пост генерального дирек-
тора, мы исходили из необходимости, выражаясь профессиональным языком, 
«подсушить» экономические пассивы: заняться себестоимостью продукции, 
выйти на проектные мощности, добиться других целей инвестпрограммы. И 
Франц Маркс справился с этими задачами…

Сейчас речь идет о новом этапе развития бизнеса, о новом импульсе, о 
духе инноваций, предпринимательства, коллективности, большей инициати-
вы. Возглавит этот этап Ксения Соснина. «Ксения Николаевна имеет большой 
опыт работы в отрасли. К моменту назначения она несколько лет работала в 
Совете директоров Группы «Илим», знает нашу компанию, наш бизнес, пони-
мает наши требования. Мы видим в Ксении Николаевне именно те професси-
ональные качества, которые хотели приобрести», – отметил Смушкин.

Справка «БК»:
Ксения СОСНИНА получила высшее образование 

по экономике и финансам в Национальном исследова-
тельском ядерном университете «МИФИ» (г. Обнинск) 
и прошла стажировку в области управления бизнесом 
в университете Южной Каролины в США.

Ксения имеет более чем 15-летний опыт работы в 
упаковочной промышленности. До присоединения к 

команде International Paper она занимала различные управляющие посты, вклю-
чая должности генерального директора, а также ряд других позиций в финан-
совом и операционном управлении в международных компаниях.

В 2013 году Ксения Соснина присоединилась к компании International Paper 
в России на позиции президента (International Paper принадлежит 50% Ilim 
Holding SA, головной компании группы). В этой роли Ксения Соснина отвечает 
за всю операционную деятельность компании, включая производство, прода-
жи, развитие бизнеса, и представляет интересы International Paper в России в 
совместном предприятии Группа «Илим». Ксения входит в команду бизнес ли-
деров региона ЕМЕА (Европа, Ближний Восток и Африка).

С июня 2015 года Ксения Соснина является членом Совета директоров ОАО 
«Группа «Илим», а с июня 2016 г. – генеральным директором Группы «Илим».

ЦИТАТА

Ксения СОСНИНА:
– Лично для меня самое главное – чтобы мои близкие 
и родные приходили домой здоровыми и невредимыми. 
Уверена: со мной согласится каждый из 17 тысяч работников 
нашей компании. 
Когда мы не делаем производственный план, то можем в 
следующем квартале учесть ошибки, что-то изменить и 
выполнить поставленные задачи. Когда люди теряют здоровье 
или жизнь, – здесь уже ничего изменить нельзя. Можно только 
предотвратить следующую катастрофу, больше ничего. 
Думаю, что в наших силах обеспечить полную безопасность 
на предприятии. Сделайте, пожалуйста, все для этого – 
руководство вас поддержит.
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Проект стал первым за последние 
30 лет комплексным архитектурно-
градостроительным решением новой 
застройки областного центра и полу-
чил несколько престижных россий-
ских и международных наград. Среди 
них – Золотой диплом конкурса «Ар-
хитектон» и Золотой знак фестиваля 
«Зодчество». В этом году ЖК «Омега 
Хаус», строящийся в рамках проекта, 
представит Поморье на Восьмой еже-
годной выставке в области жилой го-
родской недвижимости Urban Awards 
-2016 в номинациях: «Комплекс года с 
лучшей архитектурой», «Лучшая кон-
цепция благоустройства и инфра-
структуры», «Лучший региональный 
жилой комплекс».

«В прошлом году мы встретились 
с ректором САФУ Еленой Владими-
ровной Кудряшовой – она предложи-
ла организовать в федеральном вузе 
выставку и провести мастер-класс 
для студентов. Идею поддержал хол-
динг «Аквилон-Инвест», подключи-
лись мои добрые друзья, в итоге по-
лучилось это замечательное меро-
приятие, – рассказал Михаил Мамо-
шин. – Что касается застройки набе-
режной, то исторически это был эпи-
центр городской жизни Архангельска. 
Но потом вдруг все это исчезло, энер-
гия города оттуда ушла. Участок при-
шел в запущенное состояние и зарос 
бурьяном...». 

Как подчеркнул архитектор, глав-
ный импульс, заложенный в проекте, – 
возвращение энергии деловой жизни 
Архангельска в его сущностное исто-
рическое место. 

Самым сложным в работе было то, 
что проект развивался поэтапно. 

«Однако в итоге нам удалось соз-
дать единый архитектурно-градо-
строительный ансамбль, объеди-
ненный общей темой. И это было не 
столько трудно, сколько приятно, хотя 
и потребовало немалых усилий. В Ар-
хангельске мне представилась уни-
кальная возможность говорить совре-
менным типологическим архитектур-
ным языком о вечных темах, которые 
понятны всем. Я рад, что в лице руко-
водства холдинга «Аквилон-Инвест» 
нашел единомышленников, благода-
ря которым проект успешно воплоща-
ется в жизнь», – добавил Михаил Ма-
мошин.

На выставке, которая открылась 
в главном корпусе САФУ, представ-
лен как этот, так и множество других 
проектов, выполненных прославлен-
ным мастером. Михаил Мамошин при-
надлежит к современным архитекто-
рам, которые пришли в архитектур-
ную практику с творческим подхо-
дом, основанным на работе с тради-
цией. Суть его творчества – в симбио-
зе традиций и новаций, а также поиск 
в историческом наследии новых тем. 
Оно детерминировано двумя направ-
лениями – классицистической исто-
рической традицией и северным мо-
дерном конца XIX – XX века.

«Наше сотрудничество началось 
четыре года назад. Мы достаточно 
долго размышляли над концепцией 
застройки данного участка набереж-

ной: кто же станет проводником но-
вых архитектурных идей? И нам по-
везло вдвойне – мы познакомились 
с Михаилом Мамошиным, и он ока-
зался нашим земляком. Ценовая по-
литика в Санкт-Петербурге и Москве 
другая, чем в Архангельске, но тем 
не менее Михаил Александрович на-
шел возможность выполнить для нас 
этот проект», – отметил председа-

тель совета директоров холдин-

га «Аквилон-Инвест» Александр 

ФРОЛОВ. 

В проекте сочетаются стилисти-
ческие решения, характерные для 
столичных и крупных городов: Санкт-
Петербурга, Осло, Гамбурга. То, что 
получилось в итоге, по отзывам, пред-
восхитило ожидания заказчика. 

«Сейчас мы видим проект уже не 
на бумаге, а частично воплощенным 
в жизнь. Эти объекты станут настоя-
щим украшением нашего города», – 
уверен Александр Фролов.

Как отметила на открытии выстав-
ки Елена Кудряшова, Михаил Мамо-
шин стал другом федерального уни-
верситета. 

«Мы благодарны Михаилу Мамо-
шину за сотрудничество и очень рады 
тому, что скоро в Архангельске на на-
бережной появится архитектурная 
жемчужина – ядро деловой и обще-
ственной жизни» – так оценила про-
ект ректор САФУ.

По словам председателя город-
ской Думы Валентины СЫРОВОЙ, ар-
хитектор очень внимательно и тре-
петно относится к Архангельску, и 
его проект гармонично вписывается 
в новый облик города, создаваемый 
инвесторами. 

«Это действительно значимое со-
бытие, которое позволяет Архангель-
ску чувствовать себя не просто об-
ластным центром, а частью большой 
великой страны России. И это будет 
большим шагом вперед в развитии 
нашего города», – уверен депутат го-

родской Думы Дмитрий АКИШЕВ.

После церемонии открытия выставки 
состоялся мастер-класс Михаила Ма-
мошина для студентов САФУ. А пред-
ставители профессионального сооб-
щества по достоинству оценили пред-
ставленные на выставке проекты.

«Наконец-то после долгого перио-
да забвения у нас вновь есть возмож-
ность непосредственно познакомить-
ся с работой одного из ведущих дей-
ствующих архитекторов страны, – 
подчеркнул старейшина архитек-

турного цеха Архангельска Вадим 

КИБИРЕВ. – Михаил Мамошин уже 
многое сделал для формирования 
нового облика Архангельска. Поэто-
му я полагаю, что эта выставка будет 
способствовать подъему уровня ар-
хитектурной культуры в нашем горо-
де, который, к сожалению, в послед-
ние годы снижался. Большое спасибо 
Михаилу Александровичу за это собы-
тие в архитектурной жизни Русского 
Севера, которое будет стимулом для 
движения вперед».

Сотрудничество архитектора с Ар-
хангельском на этом не заканчивает-
ся. Студентов ждут новые лекции, а 
холдинг «Аквилон-Инвест» продолжит 
строительство жилья по проектам Ми-
хаила Мамошина.

Облик города
Событие: В Архангельске открылась выставка архитектора Михаила Мамошина

«Аквилон-Инвест»:
с бумаги – в новую реальность
В Архангельске, в САФУ им. М.В. Ломоносова, открылась 
выставка известного российского архитектора Михаила 
МАМОШИНА. Напомним, что Михаил Александрович 
является автором проекта комплексной застройки 
набережной Северной Двины в Архангельске, который 
сейчас реализует холдинг «Аквилон-Инвест».

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Юрий БАРАШКОВ, 

историк архитектуры, краевед:

– Выставка замечательная, и очень приятно, что среди проектов достойное ме-
сто занимает Архангельск. Михаил Мамошин известен не только в России, но и за 
рубежом. И то, что Архангельск стал городом, где востребовано его творчество, 
это очень здорово. Мне доводилось бывать в его мастерской: там удивительная 
атмосфера – «филиал» нашего Севера в Санкт-Петербурге. И особенно радует, 
что благодаря проекту Михаила Мамошина сейчас на набережной формируется 
новый ансамбль. Мы прекрасно понимаем, что качественная архитектура всег-
да требует серьезных инвестиций. То, что мы видим сейчас на набережной – это 
очень сильное градостроительное решение, настоящая европейская архитекту-
ра, столичный масштаб и заявка на будущее.

Я уверен, что архангелогородцы этот ансамбль обязательно примут и полю-
бят, потому что все будет, как в проекте, включая новую общедоступную набереж-
ную. Я рад за автора, за наш Архангельск и за наших студентов, которые много-
му смогут научиться.

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист

БК

ООО «Аквилон-Инвест». Реклама.



8
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС  № 39 (805)  31.10.2016  WWW.BCLASS.RU

Развитие региона

Индустрия: В Архангельске прошёл IV Арктический форум

ОПОРНЫЙ ПУНКТ

Внимание к форуму легко объ-
яснимо. Объем грузоперевозок по 
Северному морскому пути растет и 
в 2017 году должен превысить мак-
симальный показатель, достигну-
тый в советское время, – 6,45 млн 
тонн. Завершается строительство 
завода по сжижению природного 
газа и морского порта Сабетта в 
рамках проекта «Ямал СПГ». Эта 
огромная стройка стала одним из 
драйверов развития для множе-
ства судоходных и логистических 
компаний.

Начинается создание инфра-
структуры для разработки Пав-
ловского свинцово-цинкового 
месторождения на Новой Земле. 
Этот проект тоже обещает стать 
«точкой притяжения» для архан-
гельских предприятий. Северные 
бизнесмены стремятся скоорди-
нировать усилия, поэтому поль-
зуются возможностью собрать-
ся вместе и обсудить проблемы 
и перспективы дальнейшей ра-
боты.

Форум «Арктические проекты – 
сегодня и завтра» организуют Пра-
вительство Архангельской обла-
сти и Ассоциация поставщиков 
нефтегазовой промышленности 
«Созвездие», а главной площад-
кой для проведения мероприятий 
третий год подряд выступает Се-
верный Арктический федеральный 
университет. Директор «Созвез-

дия» Сергей СМИРНОВ считает, 
что у компаний Архангельской об-
ласти есть масса возможностей, 
связанных с работой на полярных 
территориях.

«Реализация проектов в Арк-
тике требует развития судоход-
ных, судостроительных, машино-
строительных и судоремонтных 
предприятий, а также строитель-
ства объектов инфраструктуры. 
Готовность региональных компа-
ний к сотрудничеству, ориенти-
рованность на клиента и здоро-
вая конкурентная среда позволя-
ют участвовать в крупных проек-
тах и находить новых партнеров. 
За последние два года капиталов-
ложения в основные фонды мест-
ных компаний значительно вырос-
ли. В основном это инвестиции в 

строительное оборудование, мор-
ские суда и объекты портовой ин-
фраструктуры», – отметил дирек-
тор «Созвездия». 

В 2016 году участие в форуме 
приняли более 250 гостей со всей 
России и из стран Европы: пред-
ставители судоходных и логисти-
ческих компаний, судоремонтных, 
судостроительных и машиностро-
ительных заводов, нефтегазовых 
операторов, учреждений науки и 
образования, федеральных и ре-
гиональных органов власти. Среди 
крупнейших предприятий, отпра-
вивших делегатов на форум, были 
«Газпром», «Газпромнефть», «РН-
Шельф-Арктика», «Совфрахт», 
«Кольская верфь», «Первая гор-
норудная компания», «Дальнево-
сточное морское пароходство», 
«Оборонлогистика» и «Объеди-
ненная судостроительная корпо-
рация». 

Основными темами для обсуж-
дения стали вопросы экономиче-
ского развития территорий Аркти-
ческой зоны. Участники говорили о 
развитии судоходства на Севмор-
пути, о разработке шельфовых и 
наземных месторождений, о стро-
ительстве кораблей и импортоза-
мещении в сфере машинострое-
ния. Отдельные сессии были по-
священы кадровому и научному 
потенциалу северных регионов и 
вопросам безопасности при реа-
лизации проектов на отдаленных 
территориях. 

«Арктический форум – это пло-
щадка, где собираются профес-
сионалы. Архангельская область 
исторически являлась форпо-
стом России и опорным пунктом 
для развития Арктики. В нашем ре-
гионе проживает треть населения 
Арктической зоны, здесь сосредо-
точены колоссальные промышлен-
ные и природные ресурсы. Сегод-
ня около семидесяти компаний Ар-
хангельской области участвуют в 
освоении арктического шельфа и 
в проектах на Ямале. И это только 
начало: наша область будет нара-
щивать присутствие в Арктике», – 
подчеркнул заместитель пред-

седателя Правительства Архан-

гельской области Виктор ИКОН-

НИКОВ.

ЦЕНТР ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ

Одним из ключевых меропри-
ятий форума стала встреча фрах-
товщиков, участие в которой при-
нял губернатор Игорь ОРЛОВ. 

Представители судоходных и сти-
видорных компаний подвели ито-
ги навигации 2016 года и обсудили 

способы улучшения логистическо-
го обслуживания на Севморпути и 
в Архангельском порту. 

«Архангельск вновь становит-
ся центром практического взаимо-
действия государства и бизнеса, 
деловой активности в Арктике, – 
отметил глава региона. – Десятки 
судоходных, стивидорных, судоре-
монтных компаний региона рабо-
тают практически во всех ключе-
вых проектах России в Заполярье. 
Мы заинтересованы в расширении 
сотрудничества, готовы к реализа-
ции уже начатых и планированию 
новых проектов совместно с биз-
несом».

По мнению Игоря Орлова, одно 
из главных препятствий, тормозя-
щих развитие порта Архангельск, 
– завышенные тарифы на услуги 
ФГУП «Росморпорт». В 2014 году 
ставки портовых сборов в Архан-
гельске удалось снизить на 20%, 
однако тарифы все равно остают-
ся высокими. Губернатор пообе-
щал вновь обсудить этот вопрос с 
Президентом России. 

В ходе встречи с фрахтовщика-
ми Игорь Орлов выступил с пред-
ложением о создании при регио-
нальном правительстве постоян-
но действующего консультативно-
го органа по вопросам морской ло-
гистики. Такой совет должен стать 
важным связующим звеном меж-
ду органами власти и бизнес-со-
обществом. Его работа позволит 
обеспечить оперативное рассмо-
трение вопросов, связанных с ра-
ботой портовых районов, стиви-
дорных и судоходных компаний. 
Кроме того, глава региона предло-
жил проводить встречу фрахтов-
щиков ежегодно. Обе инициативы 
были горячо поддержаны участни-
ками конференции.

Еще одним мероприятием фо-
рума «Арктические проекты» ста-

ло заседание регионального су-
достроительного кластера. Пе-
ред собравшимися выступил ми-

нистр экономического разви-

тия Архангельской области Се-

мен ВУЙМЕНКОВ, рассказавший 
об участии в конкурсе заявок для 
включения в перечень Минэконом-
развития России «Развитие инно-
вационных кластеров – лидеров 
инвестиционной привлекательно-
сти мирового уровня». По итогам 
конкурса архангельский кластер 
в перечень не попал, но был вклю-
чен в ряд федеральных программ. 

«Сложилась ситуация, когда 
основной движущей силой являет-
ся инициатива регионального ми-
нистерства экономического раз-
вития, а не инициатива самих ком-
паний. Это противоречит сути кла-
стера, созданного для организа-
ции слаженной работы его участ-
ников. Тем не менее на данный мо-
мент ведется работа по форми-
рованию архангельской опорной 
зоны, одним из ключевых блоков 
которой является судостроитель-
ный кластер. Специалисты реги-
онального министерства прини-
мают предложения от резидентов 
кластера для включения в общую 
концепцию» – так прокомментиро-
вал причины этого решения Семен 
Вуйменков.

По завершении форума его 
участники смогли посетить лабо-
раторный комплекс САФУ, новую 
производственно-логистическую 
базу компании МРТС в Архангель-
ске и недавно созданный Центр 
пропульсивных систем северод-
винской «Звездочки». Многие го-
сти отметили, что для них стало от-
крытием наличие в области таких 
высокотехнологичных предприя-
тий, и заявили о желании работать 
с архангельскими компаниями. 

Михаил ПРЫНКОВ

Площадка, 
где собираются 
профессионалы
19–20 октября Архангельск в четвертый раз встречал 
международный форум «Арктические проекты – 
сегодня и завтра». В этом году он собрал рекордное 
количество участников и привлек повышенный интерес 
СМИ и экспертного сообщества. 

www.bclass.ru
Деловая газета Архангельской области

Размещение рекламы: (8182) 20-44-02, 65-25-40

27 октября в Приморском районе 

торжественно зажгли газовый факел, 

символизирующий приход «голубо-

го топлива» в поселок Уемский. Новая 

ветка, проложенная компанией «Газ-

пром газораспределение Архангельск», 

обеспечила газом 13 жилых домов на 

улице Малиновой. Кубометр природ-

ного газа здесь стоит 6 рублей 50 ко-

пеек, стоимость сжиженного газа – 88 

рублей 30 копеек за аналогичный объ-

ем. Газификация Приморского района 

идет в двух направлениях: это Рикаси-

ха и Уйма. Всего в районе к природно-

му газу подключено 12 многоквартир-

ных домов (1161 квартира), а также 37 

индивидуальных.Ф
о

то
 d

vi
n

e
n

e
w

s.
ru
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Есть вопрос
Нововведения: УФНС разъясняет ключевые вопросы

Законотворчество: Региональные парламентарии не пожелали загонять себя в рамки дисциплины

– Сергей Николаевич, в 

этом году граждане полу-

чают налоговые уведом-

ления позже, чем в про-

шлом. Тогда они прихо-

дили в июле – августе. С 

чем это связано?

– Перенесены сроки 
уплаты имущественных на-
логов. В прошлом году надо 
было уплатить налоги до 1 
октября, а в 2016 году пре-
дельный срок установлен до 
1 декабря. По закону уведом-
ления необходимо направить 
не позднее чем за месяц.

– Говорят, в форме 

уведомления произошли 

какие-то изменения. Это 

так?

– Главное новшество – 
оно стало единым по всем 
объектам налогообложе-
ния, зарегистрированным на 
территории России. Раньше 
каждая инспекция направля-
ла уведомления по имуще-
ству, зарегистрированному 
на своей подведомственной 
территории.

– Вопрос, который 

волнует меня лично: бу-

дут ли обладатели «лич-

ных кабинетов» на сай-

те налоговой службы по-

лучать «письма счастья»? 

Или же мы должны не до-

жидаться их и уплатить 

налоги, получив уведом-

ление о начислении на 

сайте?

– Рад, что вы, как и я, 
пользуетесь нашим серви-
сом. Могу сказать опреде-
ленно: до 1 ноября все, у 
кого есть «личный кабинет», 

получат информацию о на-
логах и смогут их оплатить 
с помощью банковской кар-
ты. Это действительно очень 
удобно. Впрочем, как вы оце-
ниваете услугу?

– Исключительно по-

ложительно! В прошлом 

году так получилось, что 

уплачивал налог на квар-

тиру в последний день. 

Очень волновался, что 

платеж не пройдет – все-

таки нагрузка на сайт по-

вышенная. Но с первой же 

попытки сумма прошла, и 

налог был своевременно 

погашен.

– Действительно, обо-
лочке сайта уделялось повы-
шенное внимание. Могу ска-
зать, что коллеги из некото-
рых других ведомств нам по-
хорошему завидуют.

– Кто еще не будет по-

лучать «письма счастья» в 

этом году?

– Прежде всего отмечу, 
что уведомления направля-
ются по почте всем гражда-
нам, которые владели иму-
ществом в 2015 году. Поми-
мо пользователей «личного 
кабинета», документы так-
же не получат граждане, у 
которых общая сумма нало-
га составляет менее 100 ру-
блей. Уведомления им при-
дут, лишь когда накоплен-
ная сумма превысит дан-
ный предел, но не позднее 
чем через два года. Не по-
лучат «письма счастья» и на-
логоплательщики, имеющие 
льготы, полностью перекры-
вающую сумму налога.

– Говорят, порядок 

предоставления льгот 

изменился. Правда ли, 

что распространенная 

некогда схема уклонения 

от уплаты налогов путем 

оформления недвижимо-

сти на пенсионеров ушла 

в прошлое?

– В первую очередь хочу 
сказать: все льготы сохра-
нены. Единственное изме-
нение – теперь льгота пре-
доставляется только на один 
объект каждого вида. Это 
может быть одна квартира 
или комната, где проживает 
гражданин. Или один жилой 
дом, один гараж или маши-
но-место, одно помещение, 
хозяйственное сооружение.

Теперь, если у пенсионе-
ра несколько квартир и до-
мов, льгота ему будет пре-
доставлена только на одну 
квартиру и один дом, а за 
остальное имущество на-
числят налог в полном объ-
еме. Так что переписывать 
имущество на пенсионе-
ров с целью ухода от нало-
гов теперь просто не имеет 
смысла.

– В Архангельской об-

ласти впервые налог на 

имущество физических 

лиц будет уплачивать-

ся исходя из кадастро-

вой стоимости. Какие ме-

ханизмы предусмотрены 

для того, чтобы справед-

ливо распределить бре-

мя налога и нивелировать 

рост налоговой нагрузки 

на граждан, нуждающих-

ся в социальной защите?

– Во-первых, это так на-
зываемые налоговые вычеты 
– стоимость недвижимости 
уменьшается на кадастро-
вую стоимость 10 кв. м в от-
ношении комнат, 20 кв. м – 
квартир и 50 кв. м – в отно-
шении жилых домов приме-
нительно к налогоплатель-
щику. То есть за эти площа-
ди налоги не начисляются.

Во-вторых, это понижен-
ные ставки налога. У основ-
ной массы собственников 
недвижимости это 0,1% вме-
сто 0,3%, и лишь владельцам 
дорогих квартир, стоимо-
стью свыше 10 млн рублей, 
придется заплатить по мак-
симуму.

В-третьих, действуют по-
нижающие коэффициенты, 
которые применяются в пер-
вые четыре года после пере-
хода на уплату налога с ка-
дастровой стоимости. Так, в 
2016 году будет действовать 
коэффициент 0,2 от превы-
шения налога с кадастро-
вой стоимости над налогом 
от инвентаризационной сто-
имости, в следующем году – 
0,4 и лишь в 2020 году граж-
данин начнет платить пол-
ный налог от кадастровой 
стоимости своего жилого 
помещения.

И, как я уже говорил, со-
хранены все льготы, дей-
ствовавшие ранее. Расчет 
налогов уже завершен. Мы 
можем констатировать, что 
резкого роста налога не про-
изошло.

– В СМИ часто встреча-

ются сообщения об ошиб-

ках, произошедших при 

начислении налогов на 

имущество. Бывают слу-

чаи значительного завы-

шения платежей. К кому 

следует обращаться нало-

гоплательщикам, в тече-

ние какого времени можно 

рассчитывать на решение 

проблемной ситуации?

– Если это ошибка в са-
мом расчете, то необходи-

мо обращаться в налого-
вую инспекцию. Рекомен-
дую воспользоваться теле-
фонами нашей «горячей ли-
нии» +7 (8182) 63-55-79 или 
+7 (8182) 63-55-48. Кста-
ти, в октябре и ноябре кон-
сультации по этим телефо-
нам осуществляются в буд-
ни с 9.00 до 20.00 и по суб-
ботам – с 10.00 до 15.00. 
Пользуясь случаем, пригла-
шаю всех читателей газеты 
«Бизнес-класс Архангельск» 
на «День открытых дверей», 
который пройдет во всех на-
логовых инспекциях страны 
18 и 19 ноября (в пятницу ин-
спекции работают с 8.00 до 
20.00, а в субботу – с 10.00 
до 15.00). 

Зачастую ошибка содер-
жится не в расчете, а в све-
дениях регистрирующих ор-
ганов (Росреестр, ГИБДД и 
другие), на основании кото-
рых исчисляется налог. В та-
ком случае надо обращать-
ся в эти структуры. К приме-
ру, если проблема с опреде-
лением кадастровой стои-
мости, то для ее уточнения 
нужно обратиться в Росре-
естр, где создана специаль-
ная комиссия, либо в суд. 
Стандартные сроки рассмо-
трения обращения граждан 

составляют месяц, но про-
цесс ведь может и затянуть-
ся. Так что лучше как можно 
быстрее разобраться в си-
туации, ведь своевременно 
уплатить налоги – обязан-
ность каждого, а предель-
ный срок, напомню, – 1 де-
кабря.

– Какие еще новше-

ства в уплате налогов в 

этом году вы бы хотели 

отметить?

– С 2015 года у граж-
дан появилась обязанность 
в срок не позднее 31 дека-
бря сообщать об имуще-
стве, по которому не прихо-
дят уведомления. А с 2017 
года вводятся штрафные 
санкции для тех, кто не про-
информирует о неучтенном 
имуществе, если налоговые 
органы его выявят каким-ли-
бо иным способом. При этом 
в обязательном порядке не-
обходимо приложить право-
устанавливающие докумен-
ты (свидетельство о праве 
собственности, свидетель-
ство о регистрации ТС и т. 
п.). Если сделать это до кон-
ца текущего года, то налог 
за такое имущество будет 
исчислен только за один год.

Беседовал 

Иван ТАРАЩАНСКИЙ

Налоги на имущество: 
правда и преувеличения
Телевизор, Интернет, как и положено, пугают: по новым расчетам 
налоги на имущество могут возрасти многократно. 
Мол, за квартиру в «хрущевке» придется заплатить десятки тысяч 
рублей, а графики роста выплат налога на недвижимость нынешние 
последователи Лени Голубкова рисуют с особым удовольствием. 
Как отделить правду от преувеличений? Мы решили обратиться 
к авторитетному эксперту, начальнику отдела налогообложения 
имущества и доходов физических лиц УФНС России 
по Архангельской области и НАО Сергею МИХАЛЕВУ.

Выступившая на октябрьской сессии об-
ластного Собрания Ольга ЕПИФАНОВА, вице-
спикер Госдумы, отметила, что после того как 
федеральные парламентарии утвердили по-
становление, которое запрещает им голосо-
вать на заседаниях по доверенности, зал в выс-
шем законодательном органе РФ всегда полон.

По пути воспитания дисциплины решил 
пойти и председатель комитета областно-

го Собрания депутатов по природопользо-

ванию и ЛПК Александр ДЯТЛОВ, предложив 
внести изменения в закон «О статусе депутата 
Архангельского областного Собрания депута-
тов», согласно которым за «прогул» трех сес-
сий в год можно лишиться мандата.

Инициатива предусматривает несколько ува-
жительных причин отсутствия на сессиях: вре-
менная нетрудоспособность, нахождение в от-
пуске или командировке. Однако, по мнению де-

путата Владимира ПЕТРОВА, из-за того, что 
многие депутаты в облсобрании работают на не-
постоянной основе, могут возникнуть ситуации, 
когда народный избранник будет отсутствовать 

в городе по независящим от него причинам, ко-
торые не попадают в число «простительных».

«Меня, например, может не быть в Архан-
гельске по решению руководства холдинга ОАО 
«Молоко». Как в моем случае быть? Когда шел 
на выборы, таких правил не было. А теперь для 
меня кардинально меняются условия», – отме-
тил Владимир Петров.

Тем не менее, как считает Александр Дят-
лов, нужно идти по пути Госдумы, и следующим 
законопроектом требовать обязательного при-
сутствия всех депутатов на сессиях, а если у 
кого-то в приоритете другая работа, то нужно 
ею и заниматься.

«Любой депутат, когда избирается, декла-
рирует гражданам, что будет представлять 
их интересы. Сессия областного Собрания – 
единственное место, где это можно делать, по-
тому что здесь принимаются законы. Если мы 
пытаемся найти лазейки, почему можно про-
гуливать, то надо так избирателям и говорить: 
«Я очень занятой человек, вы меня поддержи-
те, но на сессии я ходить не буду». Мы в зако-

нопроекте и так все углы сгладили», – добавил 
Александр Дятлов.

Председатель комитета по законодатель-
ству и судебно-правовым вопросам Станислав 
ВТОРЫЙ порекомендовал коллегам воздер-
жаться от крайностей, напомнив, что не всегда 
стоит равняться на федеральных коллег – они 
все работают на постоянной основе.

Депутат Виталий ПУКАНОВ уверен, что 
предложенная инициатива прямо нарушает из-
бирательные права граждан: «по случайности» 
они могут лишиться своего представителя в 
областном законодательном органе власти.

«Единственный аргумент, который приво-
дится, состоит в том, что Госдума приняла по-
хожее дисциплинарное решение. Но если, как в 
шутку говорят, «бешеный принтер» что-то печа-
тает, то облсобранию не обязательно становить-
ся «бешеным ксероксом», тут же перепечатывая 
все. По такой логике нужно граждан, которые 
не пришли на выборы, лишать избирательного 
права. Смешно», – заключил Виталий Пуканов.

Артём БОТЫГИН

«Я работал и болел»
Депутаты областного 
Собрания не поддержали 
инициативу своего 
коллеги Александра 
ДЯТЛОВА, который 
предложил лишать 
мандата народных 
избранников за три 
прогула сессии в год 
без уважительной 
причины. Доводы 
о том, что проект закона 
и так слишком мягкий 
и недавно в Госдуме 
были приняты похожие 
дисциплинарные 
решения, не убедили 
парламентариев 
Архангельской области.
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Культура
Дата: Юбилейный вечер – больше, чем просто концерт

СЕМИНАР «Дизайн интерьера» (64 часа). 
Даты проведения: 03 ноября – 26 декабря 2016 г.
Место: г. Архангельск, пр. Сов. Космонавтов, д. 126, оф. 30.
Организатор: Учебно-деловой центр «Предприниматель» 
Михаила Тестова.
Контакты: 8 (921) 241-9554; (8182) 66-19-20; 8 (921) 489-8876; 
svtbuh@mail.ru 

СЕМИНАР «Основы бухгалтерского и налогового учета в 
программе 1С: Бухгалтерия 8» (68 часов). 
Даты проведения: 07 ноября – 09 декабря 2016 г.
Место: г. Архангельск, пр. Сов. Космонавтов, д. 126, оф. 30.
Организатор: Учебно-деловой центр «Предприниматель» 
Михаила Тестова.
Контакты: 8 (921) 241-9554; (8182) 66-19-20; 8 (921) 489-8876; 
svtbuh@mail.ru 

Семинар ИФНС России по г. Архангельску
Темы: «О переходе на новый порядок применения 
контрольно-кассовой техники. Банкротство физических 
лиц. Электронное взаимодействие с налоговыми органами: 
обязанности, возможности и преимущества. Правила 
оформления платежных документов для перечисления 
налоговых платежей».
Дата и время проведения: 10 ноября 2016 г., в 15 часов
Место: г. Архангельск, ул. Логинова, д. 29
Телефон для справок: +7 (8182) 60-14-30

СЕМИНАР 
«Основы предпринимательской деятельности». 
Даты проведения: 10-11 ноября 2016 г.
Место: г. Архангельск, пр. Сов. Космонавтов, д. 126, оф. 30. 
Организатор: Учебно-деловой центр «Предприниматель» 
Михаила Тестова.
Контакты: 8 (921) 600-1676; (8182) 66-19-20; 8 (921) 241-9554; 
testovmi@yandex.ru

Вебинар ИФНС России по г. Архангельску
Тема: «О переходе на новый порядок применения 
контрольно-кассовой техники».
Дата и время проведения: 17 ноября 2016 г., в 15 часов
Телефон для справок: +7 (8182) 60-14-30

Рабочие выходные «Harvest» в Архангельске  
Даты: 18, 19 и 20 ноября 2016 года  
Место: г. Архангельск, САФУ имени М.В. Ломоносова  
Организатор: АО «Корпорация развития Архангельской 
области»  
Контакты: Валерия Курдюмова, тел.: 8-952-252-84-35, 
e-mail:kurd@krao29.ru 

СЕМИНАР «Особенности исчисления пенсии 
индивидуальным предпринимателям. Новое в 
законодательстве». 
Участие бесплатно.
Дата проведения: 24 ноября 2016 г. 
Место: г. Архангельск, пр. Сов. Космонавтов, д. 126, оф. 30.
Организатор: Учебно-деловой центр «Предприниматель» 
Михаила Тестова.
Контакты: 8(921) 241-9554; (8182) 66-19-20; 8(921) 489-8876; 
svtbuh@mail.ru 

СЕМИНАР «Основы организации сельского туризма»
Даты проведения: 24-25 ноября 2016 г.
Место: г. Архангельск, пр. Сов. Космонавтов, д. 126, оф. 30. 
Организатор: Учебно-деловой центр «Предприниматель» 
Михаила Тестова.
Контакты: 8(921) 600-1676; (8182) 66-19-20; 8(921) 241-9554; 
testovmi@yandex.ru 

*Даты могут быть изменены, уточняйте у организаторов мероприятий 

при регистрации.

 ■ Профессиональные праздники
10 ноября  – День российской полиции
10 ноября  – Международный день бухгалтера 
12 ноября  – День работников Сбербанка РФ
16 ноября  – Всероссийский день проектировщика
21 ноября  – День работника налоговых органов РФ
27 ноября  – День оценщика 

 ■Дни рождения компаний
02.11.1990  – ГК «Титан»
13.11.1989  – Турагентство «Визит»

 ■ Поздравляем!
09 ноября  – Ирина ТУРУСИНОВА, 
 руководитель, компания «Линк-сервис»
18 ноября  – Антонина ДРАЧЁВА, 
 руководитель, компания «Беломорский лес»
18 ноября  – Виктор КАНАШЕВ, 
 руководитель, компания «Поморский сувенир»
26 ноября  – Фёдор ГАГАРИН, 
 руководитель, 
 компания «ГАГАРИН КРЕАТИВ МЕДИА»

* Передать в редакцию информацию о дне рождения руководителя или 
компании можно на электронную почту ol_st1@mail.ru или отправив СМС на 
номер +7-921-240-1244.

 ■Семинары, тренинги, конференции

НОЯБРЬ

БИЗНЕС-
КАЛЕНДАРЬ

Реклама

С.К.: Игорь, как вы на-

чали петь? 

И.П.: Говорят, ничего слу-
чайного в жизни нет. Когда 
был маленьким, пел в хоре 
мальчиков, но больше мне 
нравилось бегать по крышам 
гаражей и взрывать карбид. 
Однажды в универмаге я уви-
дел альбом из десяти пласти-
нок за 4 рубля 80 копеек – в 
плотном картоне, с портре-
том певца и надписью: «Мо-
ему другу с любовью и при-
знательностью. Федор Ша-
ляпин». Показалось, что его 
слова адресованы персо-
нально мне. Позже я слушал 
одни записи, приносил дру-
гие – и погружался в мир во-
кала, осознавая, что нахо-
жусь там, где и должен быть.

С.К.: В это время вы уже 

учились музыке?

И.П.: Нет, учился в шко-
ле и особенно преуспевал во 
французском. Предполага-
лось, что я поступлю на фа-
культет иностранных языков 
и стану изучать лингвистику. 
Оставался год до выпуска, 
когда я осознал, что это оши-
бочный путь: я должен петь. 
Звук дал стержень, к которо-
му стали притягиваться дру-
гие события и встречи. Спу-
стя много лет хорошо понима-
ешь, что все они были неслу-
чайными. Поначалу тобой дви-
жет какая-то слепая энергия. 

С.К.: Решили поступать 

в музыкальное училище?

И.П.: Не сразу. Вы знае-
те, как заводчики учат певчих 
птиц? К клетке кенаря-певца 
ставят клетку с подросшим 
птенцом – и он подражает. 
Должен был появиться учи-
тель, и он пришел. Меня от-
правили к профессиональной 
певице, которая вела вокаль-
ный кружок. Весь десятый 

класс я у нее учился, а потом 
она посоветовала: «Поезжай 
во Владивосток. Там все пе-
дагоги московские». Мы под-
готовили программу, я по-
ступил в Институт искусств 
на подготовительное отде-
ление – и в мою жизнь при-
шел новый учитель. Меня пе-
редавали от одного педаго-
га к другому, а потом призва-
ли в армию – в ансамбль пес-
ни и пляски, где я встретил 
опытных наставников, кото-
рые замечали недочеты и со-
ветовали, как их исправить. 
Если бы не было предназна-
чения, то цепочка бы где-то 
прервалась, но этого не про-
изошло. Каждый, кто тебе в 
чем-то помогает, становится 
твоим учителем.

С.К.: Продолжалось на-

копление опыта. Вы уже 

знали – зачем?

И.П.: Первый учитель за-
дает направление, а дальше 
включается другой принцип: 
научить нельзя, можно на-
учиться. Ты еще не знаешь 
– зачем, но понимаешь, что 
должен это сделать. В опре-

деленной точке я получал 
частицу творческого опыта, 
а в совокупности такие точ-
ки дают общую картину, как 
в близком мне направлении 
живописи – пуантилизме. 

С.К.: Как складывалась 

творческая карьера даль-

ше?

И.П.: Когда я служил во 
Владивостоке, мне пореко-
мендовали Саратовскую кон-
серваторию имени Собинова 
как одно из старейших учеб-
ных заведений с великолеп-
ной певческой школой, кото-
рую я и окончил с отличием. 
По распределению должен 
был ехать в Красноярск, но 
узнал, что меня берет глав-
ный дирижер Саратовского 
театра оперы и балета. Так, 

миновав стажерскую группу, 
я стал оперным певцом. Все 
складывалось замечательно. 

С.К.: Казалось бы, пре-

дел мечтаний начинающе-

го вокалиста?

И.П.: На конкурсе вока-
листов во Владимире пред-
седатель жюри – знаменитый 
солист Большого театра Ар-
тур ЭЙЗЕН – изложил свою 
точку зрения на становление 
певческого таланта. Сначала, 
сказал он, человек приходит 
к романсам, потом к малень-
ким партиям, большим ари-
ям и наконец становится на-
стоящим оперным певцом. Я 
выбрал другой путь. Возмож-
но, слишком быстро попал 
на оперную сцену и «пере-
горел» театром. Ты сидишь в 
гримерной. Приходит парик-

махер; делает тебе прическу. 
Следом костюмер: надевает 
на тебя сорочку и костюм, 
все подправляет и выходит. 
За ним – обувщик: носочки, 
ботиночки. Образ готов. По 
радио говорят: «Игорь Пер-
фильев, приготовьтесь! Ваш 
выход через 10 минут». Вста-
ешь, подходишь. Помреж бе-
рет тебя за руку и выталки-
вает на место, указанное ре-
жиссером. Суфлер подска-
зывает слова. Дирижер дает 
вступление – и ты поёшь. Пу-
блика видит самостоятель-
ную фигуру солиста, а ты 
чувствуешь себя винтиком в 
огромном производстве. 

С.К.: И что выбрали вза-

мен?

И.П.: Пара ллельно с 
оперным классом в консер-
ватории преподавали камер-
ное пение. Мне оно нрави-
лось больше. В нем ты спо-
собен стать более гибким и 
более выразительным, как 
художник, который в одной 
гамме красок передает мно-
гочисленные оттенки цвета. 
Я перешел из театра в фи-
лармонию, чтобы вырасти 
как концертный исполнитель. 
Время и место не играют ре-
шающей роли. В искусстве 
эти понятия условны.

О.Г.: Важен зал, а зал 
оказался в Архангельске, 
и ты оказался в нем, чтобы 
стать Художником. Концерт-
ных залов много, но зал, ко-
торый дает возможность воз-
действовать на публику голо-
сом без микрофонов, огром-
ная редкость. 

Когда в 1993 году мы впер-
вые приехали в Архангельск, 
от вокзала ходил троллейбус 
до почтамта. На наш вопрос: 
«Как пройти к камерному 
залу?» – водитель вышел из 
кабины и сказал: «Видите, на-
писано «уду»? Вам туда». Как 
выяснилось, это были три по-
следние буквы лозунга «Сла-

Знаки судьбы 
и предназначение артиста

В библейской 
традиции юбилеем 
называли год, 
наступающий 
по истечении 
семи седьмиц. 
В человеческом 
измерении это 
следующая дата 
после сорока девяти, 
с которой связывают 
понятие «зрелость». 
О том, что стоит 
за ним, мы 
побеседовали 
с двумя известными 
архангельскими 
музыкантами – 
заслуженным 
артистом РФ Игорем 
ПЕРФИЛЬЕВЫМ 
и лауреатом 
международных 
конкурсов Ольгой 
ГОЛДОБИНОЙ. 

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

журналист

БК
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Общество
Страница истории

CLASSIFIED
Продвигайте свои товары и услуги, используя возможности 

раздела строчных объявлений CLASSIFIED. 
Основу раздела составляют рубрики, интересующие наших 

постоянных читателей: НЕДВИЖИМОСТЬ, РАБОТА, ОБРАЗОВА-
НИЕ, КОНФЕРЕНЦИИ, ТОРГИ, ДЕЛОВЫЕ ПРЕДЛОЖЕНИЯ, АВТО, 
ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ, ПРОЧИЕ УСЛУГИ.

Стоимость разовой публикации стандартного объявления 
(до 10 слов) – 200 рублей (каждое дополнительное слово +10 руб. 
Максимум – 50 слов). Выделение текста полужирным шрифтом 
– дополнительная оплата + 50%. Написание текста заглавными 
буквами не допускается. 

Для рубрики ТОРГИ количество слов в одном объявлении 
не ограничено, выделения в тексте полужирным шрифтом – 
бесплатно.

Пункт приема объявлений в раздел
CLASSIFIED работает на первом этаже «высотки» 

(г. Архангельск, пл. Ленина, 4) 
по рабочим дням с 10.00 до 16.00 (в пятницу до 14.00) 

без перерывов, телефон +7 900 912-6622.

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Авиабилеты для сдачи отчетности и получения ком-
пенсации (льготный отпуск, командировки). Тел. 8 922 167-3011.

 ■ Ремонт любой одежды. В том числе пуховиков, шуб, 
дуб лёнок, кожаных изделий. Быстро, качественно. Тел. (8182) 
23-24-94.

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ: 
ПРОДАЖА, АРЕНДА

 ■ ООО «Добрый Дом» – центр оформления недвижимо-
сти для населения. Решим все вопросы по ПРОДАЖЕ и ПОКУП-
КЕ квартир, комнат, нежилых помещений. Сайт www.dobrodom29.
ru, http://vk.com/club38457982, https://vk.com/news_arh. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Карла Маркса, 37. Каждому 
подавшему заявку на ипотеку Сбербанка через «Добрый Дом» 
предоставляется персональная скидка до 26% на покупку строй-
материалов и предметов интерьера: 8 (8182) 69-69-05, 8 (8182) 
69-69-87. Подбор квартир для покупки по «военной ипотеке», с 
использованием материнского капитала, всех видов сертифи-
катов: 8 (8182) 69-69-07. Проекты. Экспертное заключение (экс-
пертиза): 8 911 552-5934. 

 ■ «Добрый Дом», офис на Ломоносова, 206. Прива-
тизация жилья: 8 (8182) 69-69-85. Изготовление технических 
паспортов: 8 (8182) 69-69-01. Подготовка технических пла-
нов (зданий, сооружений, помещений) для постановки на ка-
дастровый учет. Внесение изменений в кадастр. Акт обсле-
дования для снятия с учета. Кадастровые паспорта: 8 (8182) 
69-69-16. Согласование перепланировок, проемов, балко-
нов: 8 (8182) 69-69-01. Оформление земли. Межевание, раз-
дел, уточнение границ земельного участка. Кадастровый 
учет: 8 (8182) 69-69-16. Квалифицированные рекоменда-
ции по покупке, продаже, обмену квартир: 8 (8182) 69-69-04, 
8 (8182) 69-69-14, 8 (8182) 69-69-85, 8 (8182) 69-69-12.
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ва труду!» на здании, которое те-
перь стоит перед «Пирамидой». 
Мы вышли к Кирхе – и нас по-
разили два фрагмента открыв-
шегося пейзажа. Шпиль Кирхи, 
устремленный в сентябрьское 
небо, и река цвета ультрамарин 
с белыми барашками волн. 

И.П. Директор филармонии 
Владимир СЛЕСАРЕВ собрал 
весь артистический коллектив. 
Я пел, Оля аккомпанировала. И 
когда прозвучала первая ария, 
сразу раздались аплодисмен-
ты. Приняли нас очень хорошо, 
и я понял: все складывается так, 
как должно быть. 

С.К.: Вы открыли свой 

«принцип эволюции» камер-

ного исполнителя?

И.П.: Сначала ты поёшь 
то, что максимально открыва-
ет природу твоего голоса – это 
оперные арии. Потом ты начи-
наешь исполнять камерные про-
изведения, в которых можно вы-
разить тонкости стиля: романсы 
русских и европейских компо-
зиторов. Но был период, когда 
я увлекся и Вертинским, кото-
рый привел меня к старинному 
русскому романсу, где сначала 
идет канон и техника, дальше – 
нюансы, а за ними вскрывают-
ся пласты второго плана, когда 
помимо звука ты создаешь те-
атр текста. Оля делает аранжи-
ровку так, как чувствует. Ее лич-
ность включена в сопровожде-
ние, и произведение звучит по-
другому. И чем интереснее ис-
полнитель, тем больше у него 
вариантов прочтения матери-
ала. Многое сделано, и многое 
сформировано, в том числе и 
аудитория. 

С.К.: …и многое спето?

О.Г.: Игорь не любит цифры, 
но его репертуарный список на-
считывает более 700 произве-
дений. Мы знаем, что каждый из 
нас сам по себе – музыкант вы-
сокого класса, и каждый на мно-
гое способен, но в творческом 
тандеме получается вдвое боль-
ше и наш процесс постижения 
и соединения точек творческо-
го роста происходит на двоих.

С.К.: Место в творчестве 

– условность, но атмосфера 

зала на вас влияет?

И.П.: Я понимаю место толь-
ко с позиции звука. Мне поста-
вили задачу исполнить и запи-
сать гимн Архангельской обла-
сти, я искал помещение с уни-
кальной акустикой. Гимн запи-
сан в исторических интерьерах 
Гостиных дворов, где тембр мо-
его голоса набрал ту окраску, ко-
торой пропитался камень за че-
тыре столетия. В любом другом 
месте он прозвучал бы иначе.

С.К.: Где будет проходить 

юбилейный творческий ве-

чер?

И.П.: В субботу в Малом 
зале Поморской филармонии. 
Он будет называться «Жизнь 
артиста». Мы подготовили про-
грамму из четырех картин, ко-
торые по-новому раскроют мое 
творчество – в сольном пении, 
в ансамблях, в моих стихах, во 
фрагментах прозы – коротких 
зарисовках, которые я называю 
«мемуариками». Здесь я имею 
в виду те самые точки, из кото-
рых создается картина в пуан-
тилизме.

С.К.: Как вы воспринима-

ете 50-летие?

И.П.: Как вершину творче-
ского пути. В академическом 
вокале психофизический рас-
цвет голоса у мужчины начина-
ется в 45 лет и завершается в 
55. Я нахожусь ровно посере-
дине. 

Казенный Ширшинский завод был си-
стемой кузниц, литейных цехов и лесопиль-
ных мельниц, которые разделывали брев-
на на доски для Соломбальского адмирал-
тейства, отливали ядра, якоря, металличе-
ские части кораблей и т. п. В движение ме-
ханизмы приводились водяными мельница-
ми на плотинах Ширшинского и Золотицко-
го искусственных озер, которых сейчас нет 
– вода была спущена в начале XX века. По их 
бывшему дну и протекает речушка Лесная.

Выходит, поговорка «Через Ширшу в 
Маймаксу» вовсе не о бессмысленности 
походов туда-сюда, а наоборот: из Ширши 
везли в Маймаксу и Соломбалу доски и яко-
ря для строящихся судов.

Попросил поучаствовать в поисках архе-
олога Алексея БЕЛИЧЕНКО. Плотину нашли, 
ее размеры внушают почтение – метров 200 
длина, 20 – ширина и метров 15 – высота. 
На месте шлюза, указанного на плане 1787 
года, тело плотины было пробито каналом 
для спуска воды, в котором торчат остатки 
деревянных конструкций.

Еще один найденный осушенный канал 
наверху плотины был переливом, на кото-

ром, вероятно, стояла мельница. Судя по 
высоте плотины и ее перелива, озеро выше 
плотины было глубиной не менее 10-15 ме-
тров, что позволяло заходить туда неболь-
шим морским судам и большим баржам.

Одним из последних заказов, данных 
заводу, была сборка паровых двигателей 
для серии секретных архангельских винто-
вых клиперов типа «Опричник» – они долж-
ны были уничтожать английскую торговлю 
на морях в Крымскую войну 1854-1856 го-
дов в ответ на разорение англичанами по-
селений на берегах Белого моря и в других 
частях России.

«Опричник» погиб со всем экипажем 26 
декабря 1861 года во время урагана в Ин-
дийском океане – в Кронштадте я видел па-
мятник этому кораблю, построенному в Со-
ломбале и Ширше.

Еще раз убедился, что мы почти ниче-
го не знаем о прошлом города и края, в ко-
тором живем. 

Владимир СТАНУЛЕВИЧ, 

секретарь попечительского совета 

Фонда сохранения исторического 

наследия «Император»

Через Ширшу 
в Маймаксу
Решил недавно заняться поисками у Новодвинска плотины 
Ширшинского якорного завода XVIII-XIX веков. 
Оказывается, она хорошо видна с моста через реку Лесную, 
по которому мы въезжаем в Новодвинск.

Памятник «Опричнику», построенному 

в Соломбале и Ширше. г. Кронштадт.

Археолог Алексей Беличенко помог 

найти место, где располагалась 

плотина.

Рельеф местности сильно изменился, но еще можно найти соответствия между 

старинными атласами и современными картами.
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Кофе-тайм

Создатели сервиса Максим 
ВОРОНЦОВ и Светлана АВЕРЬЯ-
НОВА разработали проект Clio в 
2015 году. На московской научно-
технической конференции моло-
дых специалистов он занял первое 
место по России в секции «Труд. 
Юриспруденция. Персонал». 

«В тот момент мы осознали по-
тенциал сервиса и начали искать 
пути для его воплощения в жизнь, 
– рассказывает Максим Воронцов. 
– Перед нами стояли две ключе-
вые задачи: как сделать из идеи 
бизнес-проект и где найти день-
ги на его разработку, поскольку 
собственных средств было недо-
статочно. В итоге помощь профес-
сионалов мы нашли в Корпорации 
развития Архангельской области, 
приняв осенью 2015 года участие 
в акселерационной программе 
«Импульс-А». Финансовые ресур-
сы получили этим летом, выиграв 
грант в два миллиона рублей от 
московского Фонда содействия 
развитию малых форм предприя-
тий в научно-технической сфере».
Clio – это интернет-сервис для по-
иска мест прохождения практики, 
стажировок и трудоустройства на 
предприятиях Архангельской об-

ласти. Компаниям он предоста-
вит возможность провести пред-
варительную оценку кандидатов 
на свои вакансии и найти талант-
ливых сотрудников. 

Пользователь, регистрируясь 
в системе, вносит информацию о 
себе, своих навыках, проходит те-
стирование и после этого получа-
ет доступ к актуальному каталогу 
вакансий. Все зарегистрирован-
ные юзеры составляют базу дан-
ных, из которых система составля-
ет списки подходящих на конкрет-
ную позицию кандидатов. Сервис 
позволяет искать специалистов 
даже через социальные сети. Ра-
ботодатели могут просматривать 
всех, кто предложил свою канди-
датуру на вакансию, и через на-
страиваемый внешний кадровый 
резерв предлагать лучшим из них 
место работы. В Clio применяется 
рейтинговая система оценки про-
фессиональных качеств пользова-
телей, что, по мнению создателей 
сервиса, позволит предприятиям 
сократить время подбора персо-
нала в несколько раз. 

Сейчас Clio находится в раз-
работке и недоступен для общего 
доступа. Разработчики налажива-

ют контакты с заинтересованны-
ми компаниями и изучают требо-
вания работодателей к функцио-
налу системы. Их основная цель – 
собрать к моменту официального 
запуска сервиса, который плани-
руется на январь 2017 года, доста-
точное количество актуальных ва-
кансий и стажировок, чтобы пер-
вые пользователи сразу смогли 
найти интересные варианты. Для 
компаний услуги программы будут 
платными, вузы и молодые специ-
алисты смогут его использовать 
бесплатно. 

«Основные планы сейчас свя-
заны с дальнейшим развитием 
проекта, – говорит Светлана Аве-
рьянова. – Доработка сервиса, вы-
ход в другие регионы России. Если 

смотреть на далекую перспективу, 
то хотим попробовать реализовать 
международное направление, что-
бы привлекать к нам компетентных 
иностранных специалистов». 

Партнёр рубрики – Tele2 | Стартап: Новый интернет-сервис решает главные проблемы рынка труда

Найти работу в один Clio
В начале 2017 года архангелогородцы смогут 
протестировать новый интернет-сервис – систему 
сопровождения кадрового резерва Clio. 
Ее разработчики планируют решить сразу две 
извечные проблемы рынка труда: поиск работы 
для недавних выпускников вузов, молодых 
специалистов, и подбор кандидатов на должность 
точно по запросам работодателя. 

СОВЕТ ЭКСПЕРТА

Александр КУЛЬБА, 

директор архангельского филиала Tele2: 

– Стартап Clio нацелился на рынок всей страны. И это правильный, амбициозный 
подход с учетом того, что бизнес действительно имеет хороший потенциал для мас-
штабирования. Сегодня уровень развития связи позволяет управлять проектами в 
любой точке страны. Однако в таком случае однозначно придется вести переговоры с 
партнерами и клиентами сервиса из других регионов. Чтобы расходы на переговоры 
не били по бюджету, советую подключить бизнес-тарифы Tele2.

Их преимущество – безлимитные разговоры между сотрудниками, возможность 
расходовать пакет минут в тарифе на звонки на любые номера России. В поездках по 
стране все входящие бесплатны. Выгодно для постоянных междугородних перегово-
ров и деловых поездок.

Кроме того, в пакет включенных услуг входят гигабайты интернета, без которого 
невозможно обойтись IT-компании. В путешествиях по стране мобильный интернет 
тарифицируется как при нахождении в домашнем регионе.

Логика образования тарифов предельно проста: как правило, они отличаются друг 
от друга размером абонентской платы, которой соответствует определенный набор 
услуг (количество минут и SMS, объем интернет-трафика). Например, тарифный план 
«Альфа» за 600 рублей в месяц – это 3 000 минут исходящих вызовов на любые номе-
ра России, 15 ГБ интернет-трафика и 3 000 SMS.

Уверен, что само наличие корпоративной связи является хорошей характеристи-
кой для начинающей компании на рынке труда.

Архангельский филиал ООО «Т2 Мобайл». Реклама.

КСП: Должностные лица стали чаще нарушать КоАП

Все чаще должностным 
лицам КСП приходится при-
менять меры администра-
тивной ответственности за 
нарушения бюджетного за-
конодательства как к долж-
ностным лицам, так и к ор-
ганизациям – получателям 
бюджетных средств.

Об этом свидетельству-
ет следующая статистика: 
по состоянию на конец ок-
тября текущего года долж-
ностными лицами КСП со-
ставлено 39 протоколов об 
административных право-
нарушениях.

Наиболее частым ос-
нованием для составле-
ния протокола об админи-
стративном правонаруше-
нии явилось нецелевое ис-

пользование средств. Сле-
дует отметить, что санк-
ции за данный вид нару-
шения достаточно суро-
вы. Так, нарушителям – 
должностным лицам гро-
зит штраф от 20 до 50 ты-
сяч рублей либо дисквали-
фикация на срок от 1 года 
до 3 лет, юридическим ли-
цам – от 5 до 25 процентов 
суммы средств, использо-
ванных не по целевому на-
значению. За текущий пе-
риод 2016 года уже состав-
лено 22 протокола за неце-
левое использование бюд-
жетных средств.

По установленной про-
цедуре протоколы счетной 
палаты области рассматри-
ваются судами общей юрис-

дикции, которые устанавли-
вают меру и суммы штрафов 
при применении наказания. 
В результате судебных ре-
шений учреждения и их ру-
ководители за 10 месяцев 
2016 года оштрафованы на 
сумму более 670 тысяч ру-
блей.

Наиболее системны-
ми являются нарушения 
условий предоставления 
областных субсидий, в 
частности при выделении 
средств для поддержки и 
развития субъектов мало-
го и среднего предприни-
мательства. В результате 
совместной с правоохра-
нительными органами про-
верки счетной палатой ис-
пользования данных мер 
экономической поддерж-
ки были составлены прото-
колы в отношении 3 долж-
ностных лиц профильного 
министерства Архангель-
ской области. Также было 

возбуждено 6 уголовных 
дел на недобросовестных 
предпринимателей, допу-
стивших финансовые зло-
употребления.

В 2016 году в доход бюд-
жета Архангельской области 
уже поступило штрафов на 
сумму более 322 тысяч ру-
блей, по остальным суммам 
штрафов срок для оплаты 
еще не истек.

Кодекс об администра-
тивных правонарушениях 
как мера воздействия на чи-
новника, который не боится 
закона и рискнет вступить 
с ним в борьбу, однознач-
но действует отрезвляю-
ще. Ведь второй раз «совать 
пальцы в розетку» вряд ли 
кто захочет, уверен Алек-

сандр ДЕМЕНТЬЕВ, пред-

седатель счетной палаты 

региона (на снимке).

К бюджетной дисциплине 
через карман чиновника
Одним из полномочий контрольно-счетной 
палаты Архангельской области является 
производство по делам об административных 
правонарушениях.


